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São Pedro tem o maior número
de projetos turísticos da Região

Com mais de R$ 600 milhões de
investimentos, Estância de São Pedro
lidera a Região Metropolitana de
Piracicaba (RPM) na área de turismo

A estância de São Pedro segue
aportando um volume de recursos
nunca antes visto na história. E o
setor de turismo e lazer é o que cha-
ma mais atenção, dada a vocação
do município. Com incentivos pú-

blicos e a mão forte do setor em-
presarial, já passa dos R$ 630
milhões o montante aplicado em
novas construções e expansões
de projetos que têm o turismo
como fonte principal. A14

Prefeito Thiago Silva, secretário estadual de Turismo Roberto de Lucena e Sérgio Tenório Silva, proprietário do Resort Hotel Vistas do Itaqueri

Divulgação/Prefei tura

MULHERES
EMPREENDEDORAS

Foi no período da pande-
mia, após de se dedicar
20 anos como fisiotera-
peuta na cidade de São
Paulo, que Evelin Coelho
mudou para São Pedro e
decidiu se reiventar profissi-
onalmente. A história da
Evelin dá inicio a uma sé-
rie de entrevistas com mu-
lheres empreendedoras,
neste Mês da Mulher. Em
entrevista à jornalista Dani-
ella Oliveira, a artesã fala
sobre como a arte de cro-
chetar mudou sua vida na
Estância de São Pedro. A13

Daniella Oliveira

ATENDIMENTO ODONTOLÓGICO – Atendimento no trailer feito pela dentista Fernanda Abrahão resumo o trabalho que o Município de São
Pedro tem feito com o Sindicato dos Metalúrgicos de Piracicaba e Região. Na foto, prefeito Thiago e diretores da entidade visitam o trailer. A14

Divulgação/Prefeitura



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 1.º de março de 2024A6

Há momentos na vida que são especiais
Não teremosNão teremosNão teremosNão teremosNão teremos
condições de sercondições de sercondições de sercondições de sercondições de ser
o celeiro doo celeiro doo celeiro doo celeiro doo celeiro do
mundo comomundo comomundo comomundo comomundo como
pensa boa partepensa boa partepensa boa partepensa boa partepensa boa parte
da nossa gente,da nossa gente,da nossa gente,da nossa gente,da nossa gente,
mais preocupadamais preocupadamais preocupadamais preocupadamais preocupada
com o celular ecom o celular ecom o celular ecom o celular ecom o celular e
não com a vida enão com a vida enão com a vida enão com a vida enão com a vida e
alimentação doalimentação doalimentação doalimentação doalimentação do
nosso paísnosso paísnosso paísnosso paísnosso país
politiqueiropolitiqueiropolitiqueiropolitiqueiropolitiqueiro

Aldo Nunes

São Pedro come-
morou nesse 22 de
fevereiro de 2024,
quando em sua ho-
menagem circulou
este jornal, para come-
morar 143 anos de
emancipação política,
que é tornar-se mu-
nicípio mediante au-
torização do Estado
de São Paulo, do qual
faz parte, já de bom tempo. Por isso
uma data festiva que deve ser co-
memorada com alegria dentro do
seu município e fazer parte da sua
história verdadeira. Não pude en-
viar este meu artigo pois tinha con-
sulta médica em Piracicaba no dia
20/02/2024.Fui avisado da circu-
lação para o dia 22/02/2024. Como
no dia 20/02/2024, quando  voltei
do médico, mais das 18 horas e a
internet e telefonia, como sempre
entra em colapso aqui em São Pe-
dro quando chove ou venta, não
consegui enviar o meu artigo nem
contatar com o jornal. Passado esse
transtorno, peço as minhas descul-
pas aos meus leitores e em especial
a minha querida São Pedro.

Diz a numerologia que neste
mês de fevereiro devemos nos en-
volver em atividades artísticas e
intelectuais, mesmo que haja obs-
táculos, respeitando sempre às opi-
niões diversas. Isso é o que há mui-
to tempo já deveríamos ter apren-
dido e ainda não aprendemos.
Lembro que o Outono chega no
próximo dia 20 de março às 0 ho-
ras e 8 minutos e a Lua/Cheia no
dia 24 a partir das 9 horas e 30
minutos, deste mês de fevereiro,
dois dias após esse aniversário de
emancipação política da nossa que-
rida São Pedro, sujeito às intempé-
ries do Verão, que neste ano terá

um período mais pro-
longado como nos adi-
anta boa parte dos me-
teorologistas de várias
partes do mundo.

Eu, aqui com meus
botões e sonhos que ten-
to decifrar, reafirmo
que precisamos nos pre-
ocupar com nossa pro-
dução agrícola de arti-
gos de primeira neces-
sidade: corremos o ris-
co de que pelo clima

mundial previsto, não podemos
exceder na exportação dessa pro-
dução, esquecendo do nosso con-
sumo interno que está afetando a
maioria da nossa população; não
teremos condições de ser o celeiro
do mundo como pensa, boa parte
da nossa gente, que está mais pre-
ocupada com o telefone celular e
não com a vida e alimentação do
nosso país politiqueiro. Bem nos dis-
se Almir Pazzianotto Pinto, no seu
artigo "Morte e vida de grandes ci-
dades" (Estadão A8, 20/02/2024):
"Ao longo da vida, tenho presenci-
ado profundas transformações. Se
do ponto de vista da tecnologia
avançou com extrema velocidade,
não haverá exagero se afirmarmos
que, no plano da moralidade e da
decência, o retrocesso também
sucedeu com igual rapidez. Ve-
jam a vulgarização da corrup-
ção, a expansão do crime orga-
nizado, a luxúria desenfreada,
a decomposição da célula fami-
liar, o tráfico nacional e inter-
nacional de entorpecentes, a lava-
gem de dinheiro público e particu-
lar, o comércio religioso. ...".

Conheci a Estrada de Ferro So-
rocabana no trecho de Piracicaba
até Charqueada, nos meus 5 anos
de idade pois minha mãe lecionava
na Usina São Francisco do Quilom-
bo, no bairro Córrego da Onça. Meu

pai adquiriu em Charqueada 5 al-
queires de terras com moradia, no
bairro Querosene, com 100 pés de
café, alguns abacateiros tipo Gua-
temala e pequena área com mato
fechado, com minas de água potá-
vel, onde vieram morar meus avós
paternos e minha tia Isabel com sua
família. Quase todos finais de se-
mana, vinha com meu pai visitá-
los e muitas vezes lá dormia. A via-
jem de trem Piracicaba/Charquea-
da durava aproximadamente 2
horas e 15 minutos, quando tudo
corria bem nos trilhos ou na loco-
motiva movida a lenha, pois o trem
vinha até São Pedro e voltando
após o almoço para Piracicaba, di-
ariamente. Jamais pensei em vir até
São Pedro. Somente vim a conhe-
cer São Pedro em 1º de julho de
1967, quando já sem linha de trem
da Estrada de Ferro Sorocabana e,
iniciado o trabalho com Manoel
Lopes Alarcon, no grupo empresa-
rial do Dr. Octavio Moura Andra-
de, de onde saí após de um ano do
seu falecimento para montar um
escritório de contabilidade e lecio-
nar no Colégio Comercial de São
Pedro, onde organizei todas enti-
dades filantrópicas da Sociedade

São Vicente de Paula. Formado em
direito e exercendo a advocacia, ca-
sado, finquei residência em São Pe-
dro com a família. Prestei concur-
so público para a fiscalização es-
tadual e aprovado, nela traba-
lhei por dez anos e me aposen-
tei, voltando a advogar nas áre-
as das minhas especialidades.
Tornei-me um cidadão são-pe-
drense, de corpo e alma e vou
continuar até enquanto puder,
não me esquecendo nunca da
minha terra natal, Piracicaba
que eu adoro tanto, cheia de flo-
res, cheia de encantos e, não ser
um filho ausente a suspirar por ela.

Não tive em mãos a progra-
mação total das comemorações
da emancipação política de São
Pedro, mas com certeza é um
evento muito especial e que agra-
da imensamente seus moradores
e turistas que nos visitam. Como
o Verão que aqui para nós do
hemisfério Sul, começou em 21
de dezembro de 2023 e vai até
20/03/2024 para dar início ao
Outono, mês das frutas regio-
nais, espero que as chuvas ve-
raneias deste ano, que nesse
f inal  de  semana,  assustou
nossos moradores sejam mais
amenas com menos ventania
e queda de granizo em alguns
bairros, mas observem a nos-
sa Serra do Itaqueri, pois de
lá pode vir algum contratem-
po, não se aventurando nela
nos momentos de chuva pesada
e ventos de alta velocidade. E óti-
mo fim de semana a todos.

Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado;  e-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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José Renato Nalini

Quando se vê o
descaso da hu-
manidade pelo aqueci-
mento global, cuja cau-
sa é a crescente emissão
de gases venenosos, du-
vida-se que exista "ra-
cionalidade nessa espé-
cie. Quando se assiste a
espetáculos dantescos na Ucrânia
e na Faixa de Gaza, reforça-se a
convicção de que o bicho-homem é
um animal estúpido. E não é preci-
so muito para verificar que a estu-
pidez permite que pessoas habitem
nas vias públicas, entreguem-se à
droga e à mendicância, enquanto
malfeitores se valem da miséria
para enriquecer.

O calor que mata, os focos de
incêndio no Pantanal, os rios se-
cos na Amazônia e o Parlamento
a discutir mais dinheiro para fa-

zer propaganda política e
a exigir cargos e emendas
para aprovar projetos de
interesse da população,
conduz - tudo isso - à
conclusão de que o
projeto humano é um
verdadeiro fracasso.

Os seres privile-
giados com o pensa-
mento ati lado,  com

o privilégio de enxergarem o
que a manada ignora, sofrem
com isso. Mas fazem o que po-
dem, para alertar os que queiram
ouvir, de que é preciso converter
cada indivíduo, para que haja
salvação para todos. No livro
"Montevidéu", o escritor es-
panhol Enrique Vila-Matas faz
uma ficção que nos arremessa
para a realidade. É uma obra
escrita após o transplante de
rim, cirurgia gravíssima e plena
de riscos, mas que, bem sucedida,
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A união do mundo
OPresidente Lula

tem fei-to, com a aju-
da de dois grandes e
experientes diploma-
tas, Celso Amorim e
Mauro Vieira, um tra-
balho importantíssi-
mo, para o Brasil e
para a Humanidade:
impulsionar a reforma
das Nações Unidas.
Falei do assunto há umas sema-
nas e retorno a ele, pois eu tam-
bém, quando era Presidente da
República, trabalhei nesse senti-
do e, assim, nele tenho uma par-
cela de responsabilidade.

É preciso dizer que, se te-
mos críticas ao funcionamento
da ONU, é justamente por reco-
nhecer o seu papel fundamen-
tal em todos os campos da ação
internacional. Deixemos de
lado, por um momento, a busca
da Paz. É verdade que, para
qualquer lado que nos voltemos,
a Humanidade se depara com
desafios gigantescos e com cri-
ses, mas é difícil de imaginar onde
estaríamos se não houvesse as
agências especializadas (progra-
mas, fundos, institutos etc.), que
atendem os 193 países membros.

Vejamos o problema da infân-
cia. O mundo é, para centenas de
milhões delas, uma armadilha de
dor. Mas nem saberíamos a di-
mensão real do problema se não
fosse a Unicef, o Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância. Nas-
cido sob o signo da emergência,
ele se tornou permanente, mas os
problemas que ele acompanha
continuam precisando de medi-
das urgentes. Suas preocupações

hoje começam com os ce-
nários de guerra: Gaza,
Ucrânia, Sudão, Con-
go… Mas 1,4 bilhão de
crianças no mundo não
têm assistência social
básica, falta para elas
comida, água, esgoto,
educação, saúde… O
trabalho da Unicef vai de
conscientizar e orientar

os governos dos países membros nas
políticas corretas até agir direta-
mente: aqui no Brasil mais de dois
mil municípios recebem apoio dire-
to do Fundo.

A luta contra a fome é lide-
rada pela FAO, Organização das
Nações Unidas para a Alimenta-
ção e Agricultura. A fome é um
dos mais antigos desafios da Hu-
manidade. A FAO estima que 600
mil pessoas estejam morrendo de
fome, entre os mais de 40 milhões
que passam fome. Não podemos
esquecer que há apenas dois anos
havia entre nós quem disputava
restos de ossos aos cães: temos
que pensar no futuro. E a FAO tem
uma parte central em assegurar
que exista futuro, até mesmo ar-
mazenando as sementes que po-
dem salvar a Humanidade se
houver uma falha no arrisca-
díssimo caminho das mudan-
ças genéticas e na inevitável
onda das mudanças climáticas.

O PNUMA, Programa das
Nações Unidas para o Meio
Ambiente, criado depois da
Conferência de Estocolmo, em
1972 - fiz então o primeiro dis-
curso sobre meio ambiente no
nosso Parlamento -, tem pela
frente o maior desafio da His-

tória: o aquecimento global, as
mudanças climáticas.

Depois da Covid-19 todos têm
uma ideia da importância da OMS,
Organização Mundial da Saúde.
Sem ela a tragédia teria sido maior,
se é que escaparíamos do holocaus-
to global. Sua presença discreta no
1º Mundo muda para a onipresen-
ça nos países pobres e nos pontos
em crise. O sucesso das vacinas
se deve, em grande parte, a ela.

Pulo para a Unesco, Organi-
zação das Nações Unidas para a
Educação, a Ciência e a Cultura,
com temas que são desafios e solu-
ções, pois da primeira precisamos
para participar da sociedade, da
segunda, para conhecer o univer-
so em suas infinitas faces, da ter-
ceira, para termos uma identida-
de. Quero apenas lembrar algo
ameno - mas essencial -, a defesa
do patrimônio cultural, histórico
e ambiental: que orgulho senti
quando, em Veneza, ouvi o nome
de São Luís ser proclamado como
patrimônio da Humanidade!

Poderia seguir: OIT (traba-
lho), OMM (meteorologia), UIT
(telecomunicação), Banco Mun-
dial, FMI ($$), PNUD (desenvol-
vimento), AIEA (energia nucle-

ar), OMC (comércio), HCDH (di-
reitos humanos), ACNUR (re-
fugiados), TIJ (Tribunal Inter-
nacional de Justiça), os - infeliz-
mente - hoje notórios TPI (cri-
mes de guerra) e UNRWA (Pa-
lestina), entre tantos outros…

Todas essas instituições
precisam de revitalização e so-
lidariedade - até com gestos
banais, como os países mem-
bros pagando suas cotas em
dia. O Mundo precisa deles, e
só o respeito a sua ação levará
a cabo seus programas, que são
necessariamente ambiciosos.

A multilateralidade é um pas-
so avançado e complexo da di-
plomacia, que se estende além da
ONU, como no G20, que o Brasil
preside neste momento e cujos
chanceleres se reuniram no Rio
na semana passada, em encon-
t r o  p r o d u t i v o ,  i n c l u s i v e
para a reorganização do Con-
selho de Segurança, essencial
para a primeira missão da
Casa, a busca da Paz. O Secre-
tário de Estado americano
reconhecer esta necessidade
foi muito importante.

O Brasil esteve entre os fun-
dadores das Nações Unidas e
continua a exercer, com o Pre-
sidente Lula, uma presença ati-
va nas discussões. Quando a re-
forma vier e, sobretudo, quan-
do a Paz vier, o nome de nosso
País estará gravado entre os
benfeitores da Humanidade.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

permitiu a ele renascer para uma
ficção quase real.

Sua maior angústia em nos-
sos dias é a estupidez: "Passou
um século e o panorama mundi-
al da imbecilidade se ampliou,
o que, embora continue sendo
risível e nos dê material para
o humor, é muito alarmante.
Claro que, no fundo, catástro-
fes de tal magnitude já foram
previstas por Flaubert, quan-
do ele disse que havia um só mal
que nos afligia: a estupidez".

Sim. Enquanto a inteligência,
a generosidade, a retidão, cons-
tituem atributos raros, a imbeci-
lidade é distribuída com fartura.

"É uma estupidez temível e uni-
versal. Por exemplo, quando se
fala no embrutecimento das mas-
sas, falamos em termos injustos
e incompletos, já que na realida-
de seria necessário ilustrar as
classes ilustradas, começando
pelas que estão no poder para nos
entendermos. É a mais inculta
que já existiu. Deveríamos come-
çar pela elite, educar a ignorante
classe política. E quem será cora-
joso para tentar?".

Para início de conversa, o que
é elite? Os que mandam podem ser
hoje considerados uma elite? Ou
parece que o próprio significado
de "elite" precisaria ser revisto?

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

o fim do reino da mal-
dade, conforme Sua
promessa.

Foi Jesus quem
disse que o grande dia
de Sua Volta Triunfal
será quando menos se
esperar, porquanto as
multidões andam dis-
persas pelas convoca-
ções da existência huma-
na e/ou mundana que,

mais tarde, se revelarão dolorosís-
simas aos que desertam Dele e de

Sua Doutrina: "Porquanto, assim
como nos dias anteriores ao dilú-
vio, comiam e bebiam, casavam e
davam-se em casamento, até o dia
em que Noé entrou na arca, e não o
perceberam, senão quando veio o
dilúvio e os levou a todos - assim
será também a vinda do Filho de
Deus" (Evangelho, segundo Ma-
teus, 24:38 e 39).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Paiva Netto

Não há felicidade,
a não ser pelas boas re-
alizações em favor do
semelhante, o que natu-
ralmente resulta, pela
Misericórdia Divina,
em benefício do próprio
benfeitor. Vivemos em
sociedade. Não há de-
partamentos estanques.
Qualquer ser medianamente inte-
ligente há de convir que isso é uma
verdade. Por exemplo: muitas na-
ções não estão diretamente envol-
vidas nos conflitos armados do
mundo, mas todas sofrem a opres-
são do medo ou da miséria, pela
violência dos armamentos novos ou
pelo desvio maciço de verba para a
indústria da morte, em prejuízo da
instrução, educação, alimentação
e saúde de muitos povos. Como en-
sinava o saudoso Proclamador da
Religião de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo, Alziro Zarur (1914-
1979): "Deus criou o ser humano
de tal forma que ele só pode ser
feliz praticando o Bem". Não há
outro caminho! O resto, que é dita-
do pelo egoísmo feroz, resulta na
frustração que leva ao desespero
que anda infernizando o mundo.
É a lei da selva vigorando, felizmen-
te que por pouco tempo, porque Je-
sus está chegando! E, com Ele, vem
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Felicidade, só com
Fé e Boas Obras

Eleições municipais e
democracia

Professora Bebel

Neste ano, todos
sabem, teremos eleições
municipais. Essas elei-
ções se revestem de es-
pecial importância, face
ao processo de recons-
trução do nosso país, de
fortalecimento das ins-
tituições democráticas,
de retomada de progra-
mas sociais e da garan-
tia de direitos funda-
mentais da população.

O Município, como ente políti-
co, exerce uma função de primeira
importância em relação ao atendi-
mento das necessidades da popu-
lação, sobretudo no caso das ca-
madas mais pobres e mais depen-
dentes da ação do poder público.
Embora o Governo do Estado tam-
bém atue diretamente em algumas
áreas, principalmente no que se refere
a serviços que atendem regiões metro-
politanas ou o estado como um todo,
serviços como transporte público, aten-
ção básica à saúde, limpeza urba-
na, assistência social, creches e
educação infantil, asfalto e, em
muitos casos, abastecimento de
água e saneamento básico, estão a
cargo dos Municípios.

As próximas eleições são im-
portantíssimas porque, lamentavel-
mente, grande parte dos municípi-
os brasileiros e no estado de São
Paulo são governados por prefei-
tos e prefeitas sem nenhum com-
promisso com os direitos da cida-
dania, eleitos e eleitas na onda bol-
sonarista que se formou no país em
decorrência do golpe de 2016, que
retirou do governo a Presidenta
Dilma Rousseff.

Os exemplos estão aí. Na capi-
tal paulista, cujo prefeito Ricardo
Nunes ocupou o cargo após o fale-
cimento de Bruno Covas, eleito em
2020, a população em situação de
rua passou de 32 mil pessoas em
janeiro de 2022 para 62 mil em ja-
neiro de 2024. Não existem nenhu-
ma política de acolhimento e assis-
tência a essas pessoas, que são
maltratadas e fustigadas pela pró-
pria Prefeitura. É muito comum que
funcionários da Prefeitura joguem
água para desloca-los durante a
noite e, no inverno, muitas vezes
seus cobertores são tomados e suas
barracas improvisadas, quando
existem, desmontadas.

Na minha cidade de Piracica-
ba, os problemas também se acu-
mulam. Em primeiro lugar, uma
cidade precisa ser governada por
alguém que a ame, que nela viva e
se proponha a resolver seus pro-
blemas, assim como valorizar suas
qualidades, sempre na perspectiva
de melhorar cada vez mais a quali-
dade de vida da população. Mas,
em muitas áreas, vivemos uma si-
tuação de abandono. Faltam mé-
dicos e a população enfrenta difi-
culdade para a realização de exa-
mes, internações. Em relação à in-
fraestrutura urbana, levantamen-
to realizado em 2023 apontou a
existência de mais de 6,5 mil bura-
cos nas ruas. A população também
sobre com a falta de água, princi-
palmente em bairros mais afasta-
dos da área central. Faltam vagas
nas creches, principalmente em pe-
ríodo integral. No transporte pú-
blico, o número de linhas de ôni-
bus é reduzido, situação que piora
aos domingos e feriados.

Você, leitor e leitora, pode es-
tar vivenciando problemas seme-
lhantes em suas cidades. Verifique
então as motivações políticas de

Coloquei àColoquei àColoquei àColoquei àColoquei à
disposição dodisposição dodisposição dodisposição dodisposição do
Partido dosPartido dosPartido dosPartido dosPartido dos
TTTTTrabalhadores emrabalhadores emrabalhadores emrabalhadores emrabalhadores em
Piracicaba meuPiracicaba meuPiracicaba meuPiracicaba meuPiracicaba meu
nome como pré-nome como pré-nome como pré-nome como pré-nome como pré-
candidata acandidata acandidata acandidata acandidata a
PrefeitaPrefeitaPrefeitaPrefeitaPrefeita

seus prefeitos ou pre-
feitas. Em geral o foco
dos prefeitos e prefei-
tas alinhados à direi-
ta e extrema direita se
voltam para algumas
obras que lhes deem
visibilidade eleitoral,
em geral voltadas
para atender bairros
e camadas de classe
média. Ao mesmo
tempo, abandonam
qualquer política des-

tinada a melhorar os serviços pú-
blicos e valorizar os servidores. Pelo
contrário, culpabilizam o funciona-
lismo, procuram reduzir seus di-
reitos e encaminham a privatiza-
ção dos serviços públicos, inclusive
por meio de terceirizações, convê-
nios, concessões e parcerias.

Voltemos à relação entre as
eleições municipais e a democracia.
No dia 25 de fevereiro, domingo, a
Avenida Paulista recebeu um gran-
de público em manifestação con-

vocada pelo ex-Presidente Jair Bol-
sonaro. Compareceram, entre ou-
tros governantes, o Governador de
São Paulo, Tarcísio de Freitas e o
Prefeito da Capital, Ricardo Nunes.
Qual o propósito do ato? Melhorar
a vida do povo? Reivindicar políti-
cas públicas para a atender as ne-
cessidades da população e desen-
volver o país? Nada disso. Milha-
res de pessoas foram à avenida
para pedir anistia ao ex-presidente
e demais articuladores do frustra-
do golpe que pretendia impedir a
posse do Presidente Lula e, depois,
tentar derrubá-lo, com o ataque às
sedes dos três poderes em Brasília,
no dia 8 de janeiro de 2023. O mo-
mento das eleições municipais ofe-
rece a oportunidade para, além de
debatermos soluções para os pro-
blemas das cidades onde moramos,
precisamos debater e nos mobili-
zar para defender a democracia,
sem qual não poderemos sequer
nos organizar para reivindicar as
melhorias de que necessitamos.

Aliás, registre-se que o ex-pre-
sidente, ao pedir anistia antecipa-
da para si mesmo, admitiu implici-
tamente que cometeu crime. É alar-
mante que pessoas vão às ruas para
defender o autor de um crime con-
tra a própria liberdade de manifesta-
ção, porque entre as consequências do
estado de sítio que os golpistas preten-
diam decretar está justamente o
cerceamento das liberdades demo-
cráticas e dos direitos civis.

Coloquei à disposição do Par-
tido dos Trabalhadores em Piraci-
caba meu nome como pré-candi-
data a Prefeita. Mantendo a traje-
tória de toda a minha vida, é no
marco da defesa da democracia e
dos direitos da população que pre-
tendo colocar-me nessa disputa, se
assim for a decisão partidária. Mais
do que nunca, o Brasil e os brasileiros
precisam ser firmes para manter o
nosso país na rota do desenvolvi-
mento com justiça social.

Professora Bebel é deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da Apeoesp
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CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

Apt. central:   1 suíte, lavabo, sala, cozinha, área der serviço
e estacionamento: R$ 250.000,00  (J.O)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 dorm.  + 1 suíte) com armários ,
w.c. social,  sala para ambientes com varanda,  cozinha ame-
ricana, área de serviço, abrigo para 2 carros, amplo quintal.
R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVA PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista pano-
râmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha america-
na, área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal
(com opção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, pla-
na, sem escadas, excelente acabamento. R$ 750.000,00 (EB).

CASA JD. PORANGABA: Sala para 2 ambientes, 3 dorm. (1
suíte com sacada) , abrigo par 2 carros,  na parte inferior 1
cozinha grande, área de serviço e pequeno quintal. R$
520.000,00 (J. A.)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina. R$ 580.000,00 ( C)

 TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  300 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
150.000,00 (V/J)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente re-
sidência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para
caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de
estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$
680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS, LOCAL
ALTO - 5.000M2 - R$ 230.000,00 - (v)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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São Pedro apresenta
Plano de Gestão
Documento vai nortear as ações de desenvolvimento sustentável urbano e
encontra-se para consulta pública no site da Prefeitura até dia 6 de março

Audiência pública do Plano Municipal de Gestão dos Resíduos Sólidos

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria do Meio
Ambiente, apresentou seu Plano
Municipal de Gestão Integrada de
Resíduos Sólidos (PMGIRS), docu-
mento fundamental para nortear
as ações de desenvolvimento sus-
tentável urbano.

O PMGIRS foi exposto na últi-
ma semana, em uma audiência
pública realizada na Câmara Mu-
nicipal de São Pedro, que contou
com a presença e com a participa-
ção de representantes da socieda-
de civil, de associações do terceiro
setor, do comércio, além de empre-
sários e autoridades do Executivo
e Legislativo municipal.

Elaborado durante o ano de
2023, o documento é fruto de um
trabalho conjunto da Coordenado-
ria com a PGR Engenharia e Sus-
tentabilidade e com a colaboração
de outras pastas da Prefeitura,
como a Secretaria de Saúde e a Co-
ordenadoria de Serviços Urbanos.

"Além de contribuir para a
preservação ambiental, a im-
plantação desse plano promove-
rá a sustentabilidade e a melho-
ria da qualidade de vida da
nossa cidade", celebrou o pre-
feito de São Pedro, Thiago Sil-
va, que também marcou presen-
ça na audiência pública, acom-
panhado do secretário de Saú-
de, Leandro Carneiro Sanches,
do diretor-presidente do Servi-
ço Autônomo de Água e Esgoto
de São Pedro (Saaesp), José Ru-
bens Françoso, e dos vereadores
Adilson de Jesus, o Branco, presi-
dente do Legislativo; Dudu, Adri-
ano Vitor e Du Sorocaba.

A partir de diagnósticos, prog-
nósticos e metas, foram definidas
diretrizes e ações sobre coleta,
transporte, disposição final,
tratamento, custos, infraestru-
tura e mão de obra em todas as
categorias de resíduos.

A professora doutora Adri-
ana Nolasco, diretora executi-
va de Engenharia e Sustentabi-
lidade da PGR Engenharia,
conduziu o trabalho de apresen-
tação do plano municipal e, na
etapa das sugestões, juntaram-
se à mesa outros colaboradores,
como Ana Maria de Meira Le-
llo, engenheira florestal e res-
ponsável técnica do PMGIRS; a
assistente social Celise de Oliveira
Romanini; a analista responsável
pela Gestão de Resíduos Sólidos,
Aline Lima; e o coordenador de
Meio Ambiente de São Pedro, Ro-
gério Bosqueiro Júnior.

"Em poucas palavras, quere-
mos garantir água nas nossas tor-

neiras, sombra nas nossas calça-
das, habitat para nossa fauna, uma
cidade mais limpa e crianças se tor-
nando adultos responsáveis e cons-
cientes de seus papeis no mundo.
No futuro, serão elas quem pode-
rão usufruir dos benefícios dessas
políticas e, quem sabe, folheando
as páginas desses documentos, con-
tinuar cobrando a execução das
metas propostas pelos seus pais",
disse Bosqueiro Jr.

O Plano Municipal de Gestão
Integrada de Resíduos Sólidos per-
manece disponível para consulta
pública até o dia 6 de março. A con-
sulta do documento encontra-se no
site da Prefeitura de São Pedro. As
contribuições podem ser feitas

pelo e-mail da Coordenadoria do
Meio Ambiente.  Após essa etapa,
serão feitas as últimas revisões e o
documento será encaminhado para
apreciação da Câmara Municipal e pos-
terior sanção do prefeito para, enfim,
tornar-se Lei municipal.

SERVIÇO
Link para a consulta pública do
Plano Municipal de Gestão Integra-
da de Resíduos Sólidos: https://
www.saopedro.sp.gov.br/arqui-
v o s /
pmgirs_sa%CC%83o_pedro_-
_pronto!_22103254.pdf
E-mail para os comentários e
contribuições para o PMGIRS:
meioambiente@saopedro.sp.gov
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Parlamento retoma trabalhos e mira Conselho das Cidades
O Parlamento Metropolitano

de Piracicaba (PMP), sob a presi-
dência do vereador de Capivari,
Thiago Braggion, realizou a primei-
ra reunião ordinária de 2024, nas
dependências do salão nobre "He-
lly de Campos Melges", da Câmara
Municipal de Piracicaba, em apro-
vação de atas do ano de 2023, deli-
berações e encaminhamentos de
novas demandas, no acionamento
do Governo do Estado para suprir
demandas localizadas dos municí-
pios que afetam a saúde, transpor-
te, saneamento, regularização de
loteamentos e outras carências da
população. Na reunião também foi
discutido a possibilidade de repre-
sentação do PMP no Conselho Es-
tadual das Cidades.

Na formação da mesa de hon-
ra, o presidente do PMP, Thiago
Braggion, o primeiro vice-presiden-
te do PMP e presidente da Câmara
de Iaracemápolis, Valdenito Gon-
çalves, o terceiro vice-presidente,
Geraldo Luís de Moraes, a quarta
vice-presidente, Alessandra Zani e
presidente da Camara de Santa
Maria da Serra e o segundo secre-
tário do PMP e presidente da Ca-
mara de Rafard, Luís Fernando
Zape. Além da presença dos verea-
dores de Piracicaba: José Borges
(Solidariedade), Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua e Acácio Godoy (PP). O
presidente da Câmara, Wagner Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania) justi-
ficou ausência e, envio mensagem
ensejando votos de "excelente" reu-
nião para todos.

O especialista em Direito Elei-
toral, Fábio Dionísio, que integra o
quadro de assessores da presidên-
cia da Câmara Municipal de Pira-
cicaba traçou um preâmbulo de
indagações a que a classe política
irá procurar em função das inova-
ções do processo eleitoral de 2024,
onde a própria frente parlamentar
e seus integrantes, por intermédio
dos mandatos individuais, inclu-
indo gestores e presidentes, devam
se resguardar.

O vereador Rodrigo Soares dos
Santos (PSDB) ocupou a tribuna
da honra do salão nobre para
anunciar a realização do 1º Con-
gresso de Comunicação Pública do

Sudeste, evento a ser transcorrido
na cidade de Araras, nos dias 4 e 5
de abril deste ano, que também terá
a participação do Conselheiro Di-
mas Ramalho, que foi presidente
do Tribunal de Contas.

Veruska Ramanauskas, coor-
denadora do PMP falou na sequ-
ência e, reforçou a importância da
participação dos municípios nas
apresentações de suas demandas.
Além de reforçar o objetivo do Par-
lamento ao pleitear uma cadeira no
Conselho Deliberativo do Estado de
São, em tratativas que passam por
Gilberto Kassab, secretário de Go-
verno e Relações Institucionais do
Estado de São Paulo.

O vereador Josef Borges falou
da importância do fortalecimento
do PMP, além de pontuar ações
afetas à zona rural, na região do
distrito de Artemis, onde o Gover-
no do Estado, por intermédio do
DER (Departamento de Estradas
de Rodagem) deve garantir o me-
lhoramento de estradas vicinais.

A vereadora Sílvia Morales
também reforçou a importância do
fortalecimento do PMP, na defesa
da regularização fundiária e outras
conquistas que podem ser concre-
tizadas perante ações em conjunto
que envolvam esferas superiores,
estaduais e federais.

Valdenito Gonçalves de Almei-
da, da Câmara Municipal de Irace-
mápolis levantou temática sobre o
problema de saúde, onde a popula-
ção anseia por melhorias, a exem-
plo de serviços de ortopedia, onde
o Hospital Regional, em Piracicaba
pode amenizar este problema. Além
de citar outra reivindicação, que
passa pela questão do Porto Seco,
lembrando que a cidade abriga
uma das maiores empresas de veí-
culos do país e, na contrapartida,
perde recursos de impostos para o
Estado do Espírito Santo.

O vereador Julinho Lopes (PP),
de Rio Claro, se manifestou na se-
quência, considerando a escassês
hídrica de região, que passa pela
necessidade da construção de re-
presa na Bacia do Rio Corumbataí.
O parlamentar também considerou
a regularização fundiária, onde anti-
gas fazendas e sítios, se transforma-
ram em chácaras e, assim, novos lote-

Parlamento Metropolitano retoma trabalhos e mira Conselho das Cidades

 Guilherme Leite

amentos surgiram, em locais que
não mais estão voltados à produção
agrícola. O vereador Moisés Marques,
também da cidade de Rio Claro falou
sobre a obrigação de vacinar crian-
ças de seis meses a cinco anos e,
alertou os pais a ficarem atentos
quanto à esta "imposição não viá-
vel", criticou o parlamentar.

Geraldo Voluntário, vereador
por Rio Claro considou os avanços
a que o PMP poderá concretizar e,
também avaliou a condição de es-
forços neste ano eleitoral, além de
fazer a defesa pela construção de
mais um Cras (Centro de Referên-

cia de Assistência Social) para a
cidade. "Hoje estou vereador e,
a preocupação é deixar um le-
gado bem encaminhado", disse.

Luíz Fernando Zape, presiden-
te da Câmara de Rafard também
defendeu a importância de fortale-
cer o Parlamento, até em função
de dar condições de seu flores-
cimento. "Regamos sementes
que foram plantadas lá atras,
se frutifiquem hoje", disse.

Thiago Braggion encerrou as
atividades e, assegurou as con-
siderações finais aos integran-
tes da mesa de honra.

AAAAATIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADES

Procuradoria recebe
secretária do Ministério
das Mulheres

A secretária nacional de auto-
nomia econômica e política de cui-
dados do Ministério das Mulheres,
Rosane Silva, estará em Piracicaba
nesta sexta-feira (1º), em ativida-
de organizada pela Procuradoria
Especial da Mulher da Câmara
Municipal e GT da Rede de Atendi-
mento e Proteção à Mulher. O even-
to acontece no auditório do Simes-
pi, a partir das 14h30.

Na ocasião, a secretária vai mi-
nistrar palestra sobre "Política Na-
cional de Cuidados". A atividade
tem entrada franca e dá início às
atividades e programação da Pro-
curadoria e Rede referentes ao mês
de março, em que se celebra a luta
das mulheres.  "Teremos a satisfa-
ção de receber em nossa cidade
mais uma secretária nacional do
Ministério das Mulheres. No ano
passado recebemos a Denise Mot-
ta Dau, secretária nacional de en-
frentamento à violência contra
mulheres, e agora teremos a grata

presença da secretária Rosane Silva,
que abordará a questão da Política
Nacional de Cuidados", comenta a
procuradora da Mulher, vereado-
ra Rai de Almeida (PT).

Nascida em Formigueiro (RS),
a secretária Rosane Silva foi asses-
sora especial do gabinete do minis-
tro do Trabalho e Previdência So-
cial, no governo da ex-presidenta
Dilma Rousseff, atuando na Coor-
denação da Política de Gênero e do
Subcomitê de Igualdade de Gênero. Fez
parte da Direção Executiva Nacional
da Central Única dos Trabalhadores
(CUT), onde foi secretária nacional de
Mulheres. À frente da secretaria,
coordenou a campanha pela igual-
dade de oportunidades na vida, no
trabalho e no movimento sindical.
"Essa atividade está sendo prepa-
rada com carinho por nós, da Pro-
curadoria Especial da Mulher na
Câmara, e conta com a parceria
fundamental do Simespi e do Sesc
Piracicaba", conclui Rai.

Secretária nacional de autonomia econômica e política de cuidados
do Ministério das Mulheres, Rosane Silva

Divulgação

Divulgação
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Comemoração dos 143 anos tem
anúncio de R$ 1 mi para a saúde
Como espécie de "volta às origens", foram celebrados ontem os 143 anos de emancipação política de São Pedro, cidade que nasceu pelo "picadão"

Verba será viabilizada pelo
deputado estadual Helinho Za-
natta, que participou da cerimô-
nia acompanhada por várias
autoridades; prefeito Thiago
Silva destacou outros "presen-
tes de aniversário", como os 4
veículos já disponíveis para as
pastas de Saúde e Educação.

Com uma espécie de "volta às
origens", foi celebrado nesta quin-
ta-feira, 22, os 143 anos de emanci-
pação política de São Pedro, cidade
que nasceu justamente por ser um
ponto para tropeiros passarem, no
caminho de ida e volta ao interior,
com destino ao porto, o chamado
"picadão". A cerimônia aconteceu
na Rodoviária Pedro Bragagnolo,
reinaugurada após ampla reestru-
turação em obra realizada com re-
cursos do Dadetur, departamento
da Secretaria Estadual de Turismo.
Entre os "presentes" anunciados na
cerimônia está a verba de R$ 1 mi-
lhão para a saúde, que será viabili-
zada pelo deputado estadual Heli-
nho Zanatta, e 4 veículos recém
adquiridos pela Prefeitura para as
pastas de saúde e educação.

"O aniversário é da cidade,
mas quem ganha muitos benefíci-
os é a população, especialmente a
que mais precisa dos serviços pú-
blicos", disse o prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva, no evento acom-
panhado por 10 dos 13 vereado-
res de São Pedro, por Clodoal-
do Marques, que na cerimônia
representou o secretário estadu-
al de Turismo e Viagens, Roberto
de Lucena; autoridades da segu-
rança pública, secretários e coor-
denadores municipais, repre-
sentantes das empresas que atu-
am no espaço e público em geral.

Após destacar pontos que fa-
zem São Pedro ter relevância atu-
almente, como planejamento estra-
tégico com envolvimento da popu-
lação, o deputado estadual e ex-
prefeito de São Pedro por dois man-
datos, Helinho Zanatta, anunciou
verba de R$ 1 milhão para a saúde
no município. "A cidade merece
isso. Hoje São Pedro é uma refe-
rência para a região. Pacientes de
28 municípios são atendidos aqui
nas áreas de baixa e média comple-
xidade e em breve, a população vai
poder contar com atendimento de

um hospital-dia", disse, acrescen-
tando que São Pedro está prepara-
do para ofertar esses serviços.

Ao elencar fases vividas por
São Pedro nos últimos anos, o
prefeito Thiago Silva destacou
mudanças significativas,  como
a ampliação do número de alu-
nos da rede municipal de ensino, a
descentral ização da saúde,
obras de infraestrutura e mu-
danças na área de comércio e
serviços. "As obras são planeja-
das com foco nas pessoas, em quem
vai usar o serviço púbico".

O prefeito disse ainda que há
várias coisas a serem feitas na
cidade, mas que os caminhos
para a busca de soluções está
trilhado. "Vamos inaugurar to-
das as obras que foram iniciadas",
afirmou,exemplificando com a obra
do Parque Maria Angélica, que vai
ser integrado com o Centro Gas-
tronômico, endereço provisório da
Rodoviária no período da obra. "O
espaço terá calçadão, deque, aera-
dores de água no lago", informou.

Participaram da solenidade os
vereadores Adilson de Jesus, o
Branco, presidente do Legislativo;
Adriano Vitor, Antonio Toledo, o
Toninho da Sorveteria; Cleuza Bar-
ros, Luciano Mazzonetto, Du So-
rocaba, Dudu, Elias Candeias, On-
dina Daniel e Alessandra Pisco.

A solenidade contou também
com uma cerimônia das bandeiras
do Brasil, do Estado e de São Pe-
dro, realizada por atiradores do
Tiro de Guerra e por apresentações
de dança por alunos da ADRS.

HOMENAGEM - Ao falar
em nome da família de Pedro Bra-
gagnolo, que dá nome à Rodoviá-
ria, o neto João Sérgio Bragagnolo
agradeceu a homenagem. "A famí-
lia sente-se muito honrada por ver
a história de um imigrante desta-
cada em uma cidade hospitaleira,
que vem crescendo. É uma alegria
representar a família deste homem
que é um exemplo de trabalho" Pedro
Bragagnolo nasceu em 25 de ju-
nho de 1888 na Itália e chegou
ao Brasil em 1891. Lavrador e fer-
reiro,  teve 19 filhos. Sua  generosi-
dade e dedicação à comunidade
foram exemplares. Faleceu em 9
de abril de 1979, aos 90 anos e
foi sepultado em São Pedro.

IIIIIMPRESSÕESMPRESSÕESMPRESSÕESMPRESSÕESMPRESSÕES

Manifestação de autoridades e empresários
"Estamos hoje representan-

do nosso secretário de Estado
de Turismo e Viagens, Roberto
Lucena. Mais uma entrega do
Dadetur, com recursos do go-
verno do Estado, do governo
Tarcisio na cidade de São Pe-
dro. Parabenizamos São Pedro
pelo aniversário.  O secretário
Roberto Lucena e o governador
mandam um abraço para o pre-
feito Thiago pela excelente ges-
tão que ele está fazendo com
recursos do Dadetur e outras
outras obras que ele realiza na
cidade" (Clodoaldo Marques, da

Secretaria Estadual de Turismo
e Viagens)

"Agradecemos ao prefeito
Thiago e à Prefeitura como um
todo, por essa obra, que para
nós, como operadores da linha
São Pedro para São Paulo foi
muito importante. Esta obra
permitiu a entrada dos ônibus
de dois andares e esse era um
desejo antigo. É um veículo que
vai proporcionar  conforto dife-
renciado para os munícipes e a
partir desta mudança vamos
poder atuar com estes veículos
mais confortáveis, mais seguro

e mais modernos". (Renan Ben-
dilatti, diretor da Viação Pira-
cicabana) "A família Bragagno-
lo se sente muito honrada , des-
de a primeira vez que o nome
do meu avô foi dado para a Ro-
doviária. Como todos os imi-
grantes, meu avô veio da Itália
em uma situação muito dura.
Naquela época, a travessia era
muito dura, muitos morriam no
caminho. Chegaram aqui sem
nada, sem estrada, sem ne-
nhum recurso. Graças ao tra-
balho, venceu, teve uma família
grande de 19 filhos. Somos em

50 primos. Com essa reinaugu-
ração, ficamos muito contentes,
por ter esta homenagem na en-
trada de São Pedro, que sempre
foi uma cidade hospitaleira. O
município vem crescendo,bem
administrado e a família agradece
ao prefeito Thiago, a todas as au-
toridades e todos que estão aqui.
É uma alegria imensa representar
a família. Meu avô era um exemplo
de trabalho. São Pedro cresceu gra-
ças a todas as famílias que vie-
ram, inclusive a do nono". (João
Sérgio Bragagnolo, neto de Pe-
dro Bragagnolo)

Inauguração da Rodoviária de São Pedro aconteceu ontem

Novos veículos foram entregues pela Administração MunicipalEmocionado, o prefeito Thiago Silva faz pronunciamento

Daniel Machado

 @tiago.stoco @tiago.stoco
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Prefeitura inaugura mais uma Creche-Escola
A Creche-Escola "Professor Marcelo de Jesus Santos" é a 11ª da rede municipal com ensino integral e capacidade para 300 crianças

A Prefeitura de São Pedro
inaugura, na próxima quarta-fei-
ra, 6, a 11ª escola de ensino infantil
da rede municipal. Construída em
um terreno de 1,5 mil metros qua-
drados, no bairro Nova São Pedro
II, a nova Creche-Escola "Profes-
sor Marcelo de Jesus Santos" tem
capacidade para 300 crianças, de
4 meses a 5 anos, com 13 salas de
aula, biblioteca, brinquedoteca,
playground, salas de sono, refei-
tório infantil e refeitório para
berçário e uma ampla área exter-
na para garantir a ludicidade ne-
cessária à educação infantil.

Segundo a secretária de
Educação de São Pedro, Saman-
ta Almozara Bontorim, a creche-
escola, que já funciona das 7h
às 18h, fortalece ainda mais a edu-
cação do município, que conta com
100% das escolas infantis com
ensino em tempo integral.

"Hoje 100% das escolas infan-
tis da rede municipal são de edu-
cação em tempo integral, que tra-
balham o pleno acolhimento, além
do desenvolvimento e enriqueci-
mento das capacidades lúdicas e
cognitivas das crianças. E esta nova
creche-escola foi pensada com mui-

to carinho, com uma estrutura ex-
celente para atender os novos alu-
nos da educação infantil. Tudo com
100% de acessibilidade", disse ela.

Moradora do bairro Nova São
Pedro II, Suelen Subeche, mãe da
Taís, agradeceu pessoalmente a
Prefeitura de São Pedro, o prefeito
Thiago Silva e classificou a inau-
guração da escola como um "divi-
sor de águas" para a região.

"É um divisor de águas na
vida das mães, agradeço a Prefei-
tura de São Pedro e o prefeito e
todos os envolvidos pois, gra-
ças a eles, minha filha está aqui.
Só tenho a agradecer", disse ela,
ao deixar a filha na escola, que
está funcionando desde o pri-
meiro dia de fevereiro.

Mateus Gomes, pai da Lara
e da Lorena, também se mos-
trou muito feliz e satisfeito com a
nova escola. "É uma escola muito
bacana, novinha e agora posso tra-
balhar tranquilo, até às 18h, saben-
do que minhas filhas vão se ali-
mentar com comida de qualida-
de, com merenda, lanchinho,
almoço, jantar, e que estarão
seguras, sob os cuidados das
tias", acrescentou Mateus.

Divulgação/Prefei tura

Nova escola do bairro Nova São Pedro foi construída em um terreno
de 1.500 metros quadrados

Atendimento na nova escola começou no dia primeiro de fe-
vereiro, com boas vindas às crianças

Nova unidade tem espaço para alimentação do berçário, pois
atende crianças de 4 meses em diante

Brinquedoteca é outro destaque da nova unidade, um espaço
especial para desenvolvimento das crianças

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Marcelo de Jesus Santos
deixa um grande legado

O nome da nova escola-cre-
che é uma forma de homenage-
ar a memória do professor Mar-
celo de Jesus Santos. Nascido
em São Pedro, em 1969, ele fale-
ceu aos 50 anos de idade, no dia
10 de janeiro de 2019, deixando
um grande legado à sociedade
são-pedrense. Formado em Eco-
nomia, foi professor de matemá-
tica em escolas de vários muni-
cípios vizinhos, como Charque-
ada, Santa Maria da Serra, Pi-
racicaba, Águas de São Pedro e

também em Embu das Artes. Na
sua cidade natal, lecionou nas
escolas municipais Iracy Bertho-
chi, Professora Ondina Mendes
Parreira e Benedito Modesto de
Paula, além dos colégios esta-
duais São Vicente de Paula, José
Abílio de Paula e Gustavo Tei-
xeira. Ele era considerado um
professor muito querido e res-
peitado por todos, deixando um
grande aprendizado e ensinamen-
to a todos que tiveram a oportuni-
dade de tê-lo como mestre.
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO sítio 2 alqueires (51.000
m2) em São Pedro, a 3 km da
cidade, água de nascente, cór-
rego e energia na porta. Regis-
trado com georreferenciamen-
to. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160
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FALECIMENTOS
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SR. CLAUDENIR APARECIDO
COMISSO  fa leceu d ia 22/02/
2024, na cidade de Piracicaba,
contava 55 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Comisso e da Sra.
Maria Sirlei Penteado Comisso.
Deixa irmãos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 23/02/
2024 às 13h00, do Velório Muni-
cipal de São Pedro/SP, para o Ce-
mitério Municipal da cidade de
Charqueada/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Fu-
nerais.

SRA. ORLANDA BRAGAIA CIPRI-
ANO  faleceu dia 24/02/2024, na

cidade de São Pedro - SP, conta-
va 94 anos, filho dos finados Sr.
Emilio Bragaia e da Sra. Maria
Dante, era viúva do Sr. Pedro Cipria-
no. Deixa os filhos: Claudio Cipria-
no; Suzete Cipriano Vitoriano,
já falecido; Pedro Casemiro Ci-
priano; João Luis Cipriano e An-
gela Cipriano Castanho. Deixa ne-
tos netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 24/02/2024 às 15h30 do
Velór io Memoria l  Bom Jesus,
sala "01" para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade de São Pe-
dro - SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
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Viveiro Municipal de Mudas
será inaugurado neste sábado
Capacidade de produção inicial será de 30 mil mudas para restauração
florestal e outras 1.000 para plantio em calçadas no Município

Mais do que um "berçário" de
árvores, o Viveiro Municipal Anto-
nio Rodrigues Romero, que será
inaugurado às 9h deste sábado
(02), como parte das comemora-
ções de 143 anos de São Pedro, vai
garantir muitos benefícios ambien-
tais para a cidade.

Maior resiliência climática;
garantia de produção de água pela
restauração das áreas de preser-
vação hídrica; ruas mais arboriza-
das, sombreadas e coloridas; mais
lares para fauna urbana e silves-
tre; e captura, pelas árvores, de
gases de efeito estufa da atmosfera
são alguns dos serviços ecossistê-
micos a serem prestados.

Com capacidade inicial de pro-
dução de 30 mil mudas por ano
para restauração florestal - onde
haverá recuperação de nascentes,
de beira de rios e outras áreas de
preservação permanente  - e outras
1.000 mudas ano para arboriza-
ção urbana - para plantios em
calçadas e quintais residenciais;
o Viveiro localizado na avenida
Paschoal Antonelli conta com
estufa de 160 metros quadrados,
sistema de irrigação automatizado
para fertirrigação e 234 metros
quadrados de bancadas que se-
rão suporte para os primeiros
meses de vida das milhares de
mudas antes da expedição.

O espaço tem também uma
central administrativa com sala
climatizada para armazenamento
e tratamento de sementes e aten-
dimento aos munícipes.

"O Viveiro Municipal é um
equipamento público que apoiará
o cumprimento das diretrizes do
Plano Municipal de Mata Atlânti-
ca e Cerrado - incluindo as metas
para restauração emergencial das
áreas de preservação hídrica - e do
Plano Municipal de Arborização
Urbana. Temos metas auspiciosas
e o viveiro vai garantir o forne-
cimento de um dos principais in-
sumos para o cumprimento de-
las, que são as mudas", destaca
o coordenador de Meio Ambi-
ente, Rogério Bosqueiro Júnior.

Planejado com muito critério
técnico, as mudas terão, além de
uma ótima infraestrutura, insu-
mos da melhor qualidade para
garantir o ágil crescimento e
qualidade das mudas. "Visita-
mos, nos últimos dois anos, 5
viveiros referência no Brasil. O
nosso, foi estruturado com ca-
pacidade técnica de entregar resul-
tados tão bons quanto eles", com-
plementa o coordenador.

Inauguração do Viveiro em São Pedro será neste sábado (02)

Divu lgação

RECUPERAÇÃO -  A pro-
dução do viveiro terá capacidade
para restaurar aproximadamente
20 hectares por ano. Somadas às
parcerias realizadas com entidades
como o Corredor Caipira e Eixo, e
outras fontes de financiamento
privado, a capacidade de recupe-
ração ultrapassa os 100 hectares,
dependendo, neste momento, da
anuência de proprietários rurais.

Para conseguir potenci-
alizar o plantio nestas áreas de
preservação, a Coordenadoria
tem um trabalho contínuo de cap-
tação de áreas restauráveis e pos-
síveis interessados no plantio.

PLANOS - Além da inaugu-
ração do Viveiro serão apresenta-
dos no sábado os Planos Munici-
pais  de Arborização Urbana,
Educação Ambiental,  Mata
Atlântica e Cerrado  e Restauração
das Áreas de Preservação Hídrica.

MEDALHA DE MÉRITO
AMBIENTAL - outra atividade
programada é a entrega dos diplo-
mas e medalhas de mérito ambien-
tal "Maria Angélica Manfrinato"
para pessoas que tem atuação des-
tacada nesta área. Serão homena-
geados Rita Prado, Haroldo Botta,
Daniela Vicente Veras, Edilene Cris-
tiani Leonardi,Sandro do Nasci-
mento Barbosa, Fernando Nicolau,

Laércio Bomtorin, Demóstenes Fer-
reira da Silva Filho, Edson José
Vidal da Silva, Francisca Barreto,
Vânia Galindo Massabni, Sheila
Fernandez de Almeida Classere,

Ademir de Lucas, Antonio Mar-
cos Zenaro, Vanderleia Apare-
cida Veronese e Valter Coelho
Prates, Fernando Paula da Motta
e a Tribo de Gaia e Gabriele Braun.
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Parceria com a Eixo
garante 5.000 mudas

Parceria de cooperação técni-
ca estabelecida entre a concessio-
nária Eixo SP e a Prefeitura de São
Pedro com objetivo de apoiar
ações de reflorestamento das ma-
tas nativas dos biomas da Mata
Atlântica e do Cerrado na região
vai garantir o fornecimento de
5.000 mudas pela concessionária
para dar início às atividades do
viveiro municipal. Em contrapar-
tida, o viveiro municipal servirá
como suporte ao programa de res-
gate da flora, a ser realizado du-
rante as obras de duplicação da
Rodovia Geraldo de Barros (SP-
304), entre os municípios de São
Pedro e Santa Maria da Serra.

O programa de resgate da
flora envolve a supervisão téc-

nica especializada para identi-
ficar e selecionar as espécies
florestais a serem resgatadas
durante as obras de duplica-
ção da rodovia, abrangendo
sementes, epífitas, mudas,
bromélias, orquídeas e outras,
com prioridade para aquelas
com maior vulnerabilidade.

Além do programa de res-
gate da flora, as obras de du-
plicação vão incluir programas
para controle da erosão, geren-
ciamento de resíduos, resgate
da fauna doméstica e silvestre,
entre outros. Adicionalmente,
está previsto a restauração
de 87,79 hectares de mata
nativa como compensação
pelas intervenções das obras.
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Sócio da Rede recebe título de "Cidadão Americanense"
Na última segunda (26), An-

tonio Luiz Santichio, sócio-propri-
etário da Rede de Supermercados
Pague Menos, recebeu o título de
cidadão americanense durante so-
lenidade realizada na Câmara
Municipal de Americana, no Ple-
nário Dr. Antonio Álvares Lobo. A
homenagem foi proposta por meio
de projeto de decreto legislativo
apresentado pela vereadora Nathá-
lia Camargo (Avante). O título de
cidadão americanense é destinado
àqueles que, embora não nascidos
na cidade, contribuíram significa-
tivamente para o seu progresso.

Em seu discurso, a autora da
homenagem, vereadora Nathália
Camargo, destacou que "essa noite
tenho o prazer e a honra de entre-
gar o título de cidadão americanen-
se ao Senhor Antonio, que é uma
pessoa visionária, um empreende-
dor, uma pessoa que realmente
deixa um legado e uma marca na
história de Americana, e fazendo
tanto pela nossa cidade".

A noite foi marcada também
pela entrega de Cidadão Emérito
ao médico Doutor Ricardo Silvei-
ra. Participaram o vice-prefeito
Odir Demarchi, os vereadores Lu-
cas Leoncine e Leonora Périco, que
indicou para o título de cidadão
emérito o senhor Dr. Ricardo Sil-
veira. Além das autoridades ame-
ricanenses, Antonio Santichio foi
prestigiado pela sua família, corpo
diretivo e gestores da Rede de Su-
permercados Pague Menos, além
de amigos. Em seu momento de
fala, Antonio agradeceu a presen-
ça de todos e se mostrou grato pelo
reconhecimento.

Em 2023, Antonio Santichio
recebeu o título de cidadão guaçu-
ano, homenagem indicada pelo ve-
reador Amaraí de Oliveira Gomes,
o Pezão, de Mogi Guaçu. No mes-

mo ano, recebeu no Complexo Ad-
ministrativo da Rede de Supermer-
cados Pague Menos os represen-
tantes do Poder Público de Santa
Bárbara d'Oeste: o vice-prefeito,
Felipe Sanches, e o vereador Arnal-
do Alves, que manifestou aplauso
a Antônio Santichio, pelo 34º ani-
versário da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos. Essa moção,
aprovada por todos os vereadores,
celebra o percurso inspirador da
Rede, desde sua fundação, até se tor-
nar um pilar econômico da comunida-
de. Ao longo do documento, é ressalta-
do que Antonio Santichio, desde sua
infância, nutriu o desejo de estabe-
lecer seu próprio negócio.

Antonio Luiz Santichio nasceu
em Valentim Gentil, no Estado de
São Paulo, e passou sua infância
em Santa Rita d'Oeste. Filho de Luiz
e Aparecida, e irmão de João, Ma-
ria, Laerte e Elenir. É casado com
Maria Aparecida e pai de Luiz Ale-
xandre, Janaina e Maria Andrea.
Empreendedor e visionário, desde
criança queria muito ter uma vendi-
nha. Enquanto outras crianças sonha-
vam em ser astronauta ou jogador de
futebol, Antonio só queria se tornar o
dono de uma pequena venda.

Aos 12 anos, já externava esse
desejo e quando seu pai vendeu o
sítio da família e mudou-se para
Americana, em 1976, compraram
a primeira vendinha. Com um pro-
jeto junto aos seus irmãos João e
Laerte, abriram um pequeno mer-
cado de bairro, localizado no Jar-
dim São Paulo. A vocação para os
negócios logo contribuiu para a
expansão da empresa. A cada ano
um novo projeto era realizado, con-
cretizando o sonho da família.

A realidade se tornou muito
maior que o sonho graças à crença
que Antonio tinha na sua capaci-
dade. Atualmente são 36 lojas em

funcionamento em 20 municípios,
além do Centro de Distribuição,
Centro Administrativo e Entrepos-
to de Carnes, em Santa Bárbara
d'Oeste e Auto Posto localizado em
Nova Odessa. Em abril de 2023, lan-
çou o livro "O sonho que plantei na
roça", de sua autoria e com prefá-
cio assinado por Ana Maria Braga.
No enredo, Antonio conta sua his-

tória de sucesso, desde o início do
sonho até os dias atuais. Todos
funcionários da Rede de Super-
mercados Pague Menos foram
presenteados com um exemplar.
Admirado pelos seus familiares
e mais de sete mil colaborado-
res, Antonio Santichio é inspi-
ração a ser seguida por qual-
quer homem de negócios.
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Sobre a Rede de
Supermercados
Pague Menos
Inaugurada em 1989, a Rede de
Supermercados Pague Menos está
entre as dez maiores empresas
supermercadistas do estado de
São Paulo, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS). Atualmente,
possui 36 lojas em funcionamen-
to nas cidades de Americana, Ara-
ras, Artur Nogueira, Boituva,

Campinas, Hortolândia, Indaia-
tuba, Itu, Limeira, Mogi Guaçu,
Nova Odessa, Paulínia, Piracica-
ba, Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pe-
dro, Sumaré, Tietê e Valinhos. A
empresa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Entre-
posto de Carnes em Santa Bárba-
ra d'Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 7 mil colaboradores, se-
gue em constante expansão. A
fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de qua-
lidade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, comodi-
dade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos "Faz Sua Vida Melhor"!

Sessão solene foi dia 26, na Câmara Municipal de Americana

Divu lgação

SRA.MARIA APARECIDA CARDO-
SO DA SILVA faleceu no dia 20/02
na cidade de São Pedro, aos 52 anos
de idade e era filha do Sr. Francisco
Esteves da Silva e da finada
Sra.Vicencia Cardoso da Silva. Dei-
xa os filhos: Marcelo Augusto Gon-
çalves, Julia Gonçalves e Flavia
Gonçalves. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais parentes e amigos.O seu se-
pultamento deu se dia 22/02 saindo
o féretro ás 16:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. EDINA ESPANHA PINTO DE
CASTRO faleceu no dia 22/02 na
cidade de Piracicaba, aos 84 anos
de idade e era casada como Sr. Od-
ilon Augusto de Castro. Era filha do
Sr. Jonas Augusto Pinto e da Sra.
Amalia Espanha Pinto, ambos faleci-
dos. Deixa os filhos: Odilon Augusto
de Castro Junior casado com Natha-
lie Gomes de Sousa Castro, Jair Ri-
beiro de Souza casado com Cilene
Sonzzini Ribeiro de Souza e David
Ribeiro de Souza casado com Helo-
isa Sonzzini Ribeiro de Souza. Deixa
netos e demais parentes e amigos.O
seu corpo foi transladado para a ci-
dade de São Paulo e o seu sepulta-
mento deu se dia 23/02 ás 16:00h
saindo a urna mortuária do Velório
do Cemitério de Araça seguindo para
o Cemitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. ADAIL DIAS BOTTENE faleceu
no dia 23/02 na cidade de Piracica-
ba, aos 90 anos de idade e era viúvo
da Sra. Maria José Fray Dias. Era
filho do Sr. Manoel Dias Gonçalves e
da Sra. Edvirges Dias Bettone, fale-
cidos. Deixa os filhos: Adail  Junior,
Karine , Katia Tereza, Kelly, Cilene,
Marcio, Gerson, Adriana, Katia, Alex.
Deixa genros, noras, netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 23/02 saindo o féretro ás
15:00 h do Cemitério da Saudade –
Sala 3 seguindo em auto fúnebre
para o Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 na cidade de São Pedro e seu
sepultamento deu se dia 23/02 ás
16:30h no Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. SERGIO DA COSTA faleceu no
dia 24/02 na cidade de São Pedro,
aos 72 anos de idade e era viúvo da
Sra. Terezinha Rodrigues da Costa.
Era filho do Sr. Carlos da Costa e da
Sra. Simphorosa Domingues da Cos-
ta, falecidos. Deixa os filhos: Julio
Cesar da Costa, Patrícia da Costa.
Deixa demais parentes e amigos.
Seu corpo foi transladado para a ci-
dade de Piracicaba e o seu sepulta-
mento deu se dia 25/02 as 14:00 h
saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba –Sala Esmeralda, seguindo em

auto fúnebre para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende onde foi inumado em
jazigo da família.  À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM – GILSON TERSILIO GON-
ÇALVES faleceu no dia 24/02 na ci-
dade de Charqueada, aos 30 anos
de idade e era filho do Sr.Tarcisio
Gonçalves e da Sra. Vera Apareci-
da de Almeida Leite, falecida.  Deixa
os irmãos: Taniele Juliana Gonçalves
e Tarcisio Gonçalves Junior. O seu
sepultamento deu se dia 25/02 sain-
do o féretro ás 14:00h do Velório
Municipal de Charqueada seguindo
para o Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.BERENICE SOARES DA SILVA
faleceu no dia 26/02 na cidade de
São Pedro, aos 79 anos de idade
era viúva do Sr.Gilberto da Silva.Era
filha dos Finados Sr. Antonio Soares
da Silva e da Sra. Josefa Soares da
Silva.Deixa os filhos: Nivea da Silva,
Nubia da Silva, Alexandre da Silva,
Nadja Ferraz, Aroldo Silva, Humber-
to da Silva.Deixa Netos e Bisnetos.
O seu sepultamento deu se dia 26/
02 saindo o féretro ás 14:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –Sala 1
seguindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumada em jazi-
go da família. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR.ALDERI ANTONIO FABRIS fale-
ceu no dia 26/02 na cidade de São
Pedro, aos 73 anos de idade e era
viúvo da Sra.Tereza Cristina Silveira
Fabris.Era filho dos Finados
Sr.Waldemar Fabris e da Sra.Judite
Vitalina Jager Fabris.Deixa os
filhos:Marco Antonio Silveira Fabris
casado com Beatriz Cristina Tuono
Fabris e Michelle Fabris Pieralini ca-
sada com Marcio Comeron
Pieralini.Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala 1 da ci-
dade de São Pedro. Ás 11:00 h do
dia 27/02 foi realizado sua Cerimô-
nia de Cremação no Salão Nobre do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Esta sala possui serviço
de Velório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR.VALDIR TEIXEIRA DE BARROS
faleceu no dia 26/02 na cidade de Pira-
cicaba aos 73 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Isildinha Maria da Silva
Teixeira de Barros.Era filho dos finados
Sr. Alfredo Teixeira de Barros e da Sra.
Inez Carmignani de Barros.Deixa os fi-
lhos: Bruna Teixeira de Barros, Mariana
Teixeira de Barros, Amanda Teixeira de
Barros.Deixa neto e demais parentes.
O seu corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 27/02 saindo o fé-
retro ás 10:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 2 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS
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Projeto termina com um sabor
especial nas escolas municipais

Na quarta-feira, 29, a Secreta-
ria de Educação de São Pedro cele-
brou, com um toque especial, a con-
clusão do projeto Meu Município
em todas as escolas da Rede Muni-
cipal de Ensino. O encerramento foi
marcado por uma experiência gas-
tronômica, quando todos os alu-
nos tiveram a oportunidade de de-
gustar um delicioso doce de jara-
catiá (geleia) que serviu de recheio
para o pãozinho servido no lanche.

Por meio do programa "Co-
nhecendo Sabores", a Secretaria de
Educação conseguiu proporcionar
aos estudantes contato direto com
a riqueza da agricultura local. Com
o apoio da agricultura familiar, fo-
ram disponibilizados os frutos de
jaracatiá para a confecção desse
irresistível doce que foi carinhosa-
mente preparado pela Cozinha Pi-
loto. "Esta iniciativa não apenas
promove a valorização dos produ-
tos regionais, mas também fortale-
ce os laços entre as escolas, os alu-
nos e a comunidade. Agradecemos
a todos que contribuíram para o
sucesso deste projeto, tornando-o
uma experiência educativa e saborosa
para nossos estudantes", destaca
a secretária municipal de Edu-
cação, Samanta Bontorim.

O projeto "Meu Município"
realizado durante o mês de feve-
reiro, aniversário de São Pedro, é
uma iniciativa dedicada a explorar
e valorizar as riquezas de São Pe-
dro, promovendo o conhecimen-
to e a conexão dos alunos com a
sua comunidade. Por meio de
atividades diversificadas, o pro-
jeto busca enriquecer a experi-
ência educativa, incentivando a
participação ativa dos estudan-
tes na descoberta e apreciação
dos aspectos culturais, históri-
cos e naturais do município.
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Aprovado na CCJ projeto da
deputada Bebel que institui
programa no Estado de SP
A parlamentar trabalhará para que o projeto seja aprovado nas
demais comissões da Casa e, finalmente, no plenário da Alesp

Divulgação

A deputada Bebel durante reunião da Comissão de Constituição, Justiça e Redação que aprovou o projeto

A Comissão de Constituição,
Justiça e Redação da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo aprovou na semana passada o
Projeto de Lei 1087/2023, que ins-
titui no Estado de São Paulo o Pro-
grama Estadual de Renda Míni-
ma, que tem o objetivo de comple-
mentar a renda de famílias que te-
nham renda per capta inferior a
um salário mínimo. Bebel diz que
agora trabalhará para que o proje-
to seja aprovado nas demais comis-
sões da Casa e, finalmente no ple-
nário da Alesp, uma vez que o pro-
jeto em muito irá contribuir para
garantir dignidade às famílias ca-
rentes do Estado de São Paulo.

O projeto da Professora Bebel
também exige contrapartida social
da família para que possa se bene-
ficiar, como ter matriculado os fi-
lhos nas escolas, assim como é exi-
gida a frequência às escolas das
crianças beneficiadas com o pro-
grama. A deputada diz que o pro-
jeto visa ajudar a combater a fome
e a pobreza em São Paulo, o maior
estado da Federação. “Além de ser
mecanismo de distribuição de ren-
da, contribui com o combate à mi-
séria e à fome, com o combate à
evasão escolar e à desnutrição in-
fantil, haja vista a merenda que é
fornecida nas escolas, inegavel-
mente há maior circulação de
moeda na economia estadual, e
isso, também faz, inegavelmente,
que melhore as condições da eco-
nomia no estado de São Paulo,
com consequente aquecimento do
comércio e da indústria, o que faz
com que se gerem mais empre-
gos”, destaca a parlamentar.

De acordo com o projeto
aprovado, para se beneficiar, a
família precisa residir há no
mínimo dois anos no Estado,
assim como tenha filhos eou
dependentes, sendo pelo menos
um deles com idade inferior a
16 anos. Também obriga que os
filhos e ou dependentes com
idade entre sete e 15 anos este-
jam matriculados em escola pú-
blica, com frequência escolar
igual ou superior a 85%. A fa-
mília beneficiária poderá ser
constituída por outras pessoas
que com ela possuam ou não
laços de parentesco, formando
um grupo doméstico com rela-
ção de interdependência.

O Programa proposto pela
deputada Bebel  consistirá na
complementação mensal da
renda familiar, mediante a con-
cessão de benefício, calculado
da seguinte forma: apura-se a
renda base pela multiplicação
do número de todos os compo-
nentes da família pelo valor de
um salário mínimo estadual, em
seu menor valor. Do valor da
renda base apurada, subtrai-se
o valor da renda familiar bru-
ta mensal efetivamente auferi-
da pela família e multiplica-se
a importância obtida por até
1,5, obtendo-se o valor do be-
nefício a ser percebido. Para se
beneficiar, o resultado obtido
mensalmente pela somatória
dos rendimentos monetários
do trabalho formal ou infor-
mal, auferidos por todos os
membros da família que te-
nham idade igual ou superior
a 18  anos completos, bem
como de benefícios previden-
ciários e de outros provenien-
tes de programas de comple-
mentação de renda instituídos
em âmbito federal ou munici-
pal, ou mantidos por institui-
ções não governamentais.

De acordo com o projeto
aprovado ainda, do cálculo do
benefício serão descontados os
valores porventura recebidos
concomitantemente de progra-
mas de complementação de ren-

da familiar, instituídos pelo Go-
verno Federal ou Municipal, ou
por  instituições não governamen-
tais. O valor do benefício não po-
derá ser inferior a um décimo do
salário mínimo estadual, em seu
maior valor, nem superior a uma
vez e um décimo do salário mí-
nimo estadual, em seu maior
valor. “A aferição da renda fami-
liar e dos demais requisitos para a
concessão ou prorrogação do be-
nefício será realizada quando do
cadastramento inicial e com a

periodicidade mínima de dois
anos ou em qualquer fase do
Programa, a critério de sua Co-
ordenadoria”, destaca Bebel.

O projeto aprovado estabe-
lece que o pagamento do benefí-
cio será automaticamente inter-
rompido se a renda familiar
bruta mensal per capita passar
a ser igual ou superior a um
salário mínimo estadual, em seu
menor valor, assim como qual-
quer filho e ou dependente tiver
frequência inferior a 85%.

Doce de jaracatiá foi
oferecido aos alunos

Crianças aprendem sobre o jaracatiá no Projeto Meu Município

Programa Conhecendo Sabores estimula degustação de alimentos

Crianças fizeram atividades sobre o aniversário de São Pedro

Divulgação/Prefeitura
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Artesã Evelin Coelho fala
sobre a arte de crochetar
A história da Evelin (Evelin Coelho Ateliê) dá inicio a uma série de
entrevistas com mulheres empreendedoras, neste Mês da Mulher

Daniella Oliveira
danyjornal@hotmail.com

Foi no período da pandemia,
logo que veio para São Pedro, que a
arte de crochetar mudou comple-
tamente a vida da artesã, Evelin
Coelho. Depois de se dedicar 20
anos como fisioterapeuta na cida-
de de São Paulo, as consequencias
física e emocial causadas pela Co-
vid-19, além da perda de muitas
pessoas queridas, despertaram nela
a vontade de se reiventar profissi-
onalmente. A história da Evelin dá
inicio a uma série de entrevistas
com mulheres empreendedoras,
neste Mês da Mulher.

"Tudo começou em 2020,
quando meu marido e eu pegamos
Covid e ficamos muito mal. Estava
tudo fechado, eu bem debilitada e

perdendo vários pacientes com a
doença. Foi então que, com aulas
no youtube, decidi fazer crochê
e mudar para São Pedro. Deixei
para trás 20 anos como fisite-
raupeuta e estou incrivelmente
satisfeita e feliz com as possibi-
lidades das cores e texturas do
crochê", contou Evelin.

Recém-inaugurado, é na Eve-
lin Coelho Ateliê (Rua Duque de
Caxias, 618, área central de São
Pedro) que a artesã cria inúmeras
peças exclusivas feitas de crochê.
"Foi com bastante aprendizado,
técnicas e cursos de como empre-
ender que consegui criar minha
marca e hoje realmente ser uma
artesã", disse, com os olhos bri-
lhando de alegria.

Com vários itens de cestarias,
o Ateliê traz produtos sempre pen-

sando na organização de ambien-
te. Porta guardanapos em vários
tamanhos e cores, cestos, bande-
jas, porta joias, cachepôs e lindos
sousplat para garantir a sofistica-
ção de uma mesa bem posta.
"Além do chaveiro laço, em breve
terei almofadas sofisticadas e ex-
clusivas", disse Evelin, ao ressaltar
o principio do Ateliê. "Além de
viver da arte de crochetar, em
também penso em fazer coisas
viáveis, por isso só proponho o
que o cliente vai usar e não deixar
esquecido na gaveta", ressaltou.

Lançamento - No último dia
22, aniversário da cidade de São
Pedro, foi lançado o Chaveiro
Laços. Segundo Evelin, é uma
peça desenvolvida para celebrar
a amizade e o amor. "Os chavei-
ros são feitos com três cordas

para lembrar a força e em algo-
dão, que significa cuidado e
ze lo .  A  peça  em macramê
acompanha um cartão que
pode ser personalizado con-
forme a ocasião, como um ca-
samento, nascimento de uma
criança, data comemorativa e
até um evento coorporativo".

SERVIÇO - O Evelin Coe-
lho Ateliê fica na rua Duque de
Caxias, 618, Centro de São Pe-
dro (dentro do Salão Dondocas).
O atendimento é de terça e sex-
ta-feira, das 9h às 16h30, e aos
sábados, das 9h às 13h. Para co-
nhecer os produtos e saber mais
do trabalho da artesã é só se-
guir: Facebook/evelincoelhoate-
lie ou Instagram/@evelincoelho-
atelie. Telefone: (11) 99531-9771

A pandemia mudou a vida da artesã Evelin Coelho, que veio para São Pedro e hoje faz peças
exclusivas e diferenciadas de crochê, encontradas na Evelin Coelho Ateliê
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"arco da velha" que,
no entanto, podem ser
"onde está o busílis".
E não adianta, depois
de feito o estrago, "ar-
rotar fumaças".

Há, pois, que se
reconhecer a dificul-
dade de convivência
social. Alguns "nas-
cem empelicados", em

"berço de ouro". Outros, porém,
são de tal forma ignorados que
parecem "não valer um caracol".
Muitos pensam ser um destino
e, por isso, não têm dúvidas:
"pau que nasce torto, não en-
direita". Ou "morre torto".
Talvez, por isso, haja aqueles

que "têm topete" e outros que
são "pintas bravas".

Portanto, como escrever?
Como, quando, para quem? As
maravilhas da era dialógica tra-
zem-nos, também, grandes com-
plexidades. O diálogo buscado e
prometido está longe de ser reali-
zado. O ambicionado encontro de
e entre sujeitos continua utópico.
Confundem-se a boa e a má in-
formação e acaba-se por estar
desinformado. E lá, naqueles tem-
pos passados, o povo já sabia:
"ouvir cantar o galo sem saber
onde". Há galos demais cantan-
do em terreiros alheios. E o resul-
tado é que o povo "paga como o
holandês, pelo mal que não fez".

Dúvidas, dúvidas, pois. No
cerne das coisas - como se muito
delas fosse irremediável - perma-
necem disparidades aparente-
mente insolúveis. Lá nos diziam
os ancestrais machistas: "onde
há galo, não canta a galinha". E
as eternas feministas já respon-
diam: "onde há galinha, não can-
ta o galo." Há quem tente harmo-
nizar tais pretensões. Segundo a
experiência de nossos ancestrais,
inútil e tolo seria esse intuito.
Pois "lé com lé, cré com cré".

Por fim, se alguém me
xingar por tais lembranças,
que saiba: "praga de urubu
não mata cavalo velho".

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

E, então, ao cor-
rer do texto, eis  que o
escrevinhador rabis-
cou em relação ao
personagem: "Deu-
lhe na telha". Quase
instantaneamente, foi
advertido por si mes-
mo: "Dar na telha?
Ninguém vai entender. Isso é do
tempo do Onça..." E, com tal ex-
pressão, sentiu-se mortificado.
Ora, quem saberia, ainda, o tal
Onça ter sido governador ca-
rioca lá pelo século XVIII? Ins-
talou-se o conflito.

Línguas também morrem.
Entre elas, o grego e o egípcio
antigos, o latim que não mais
se falam. Mas que são funda-
mentais para entender a ori-
gem de algumas das que sobre-
vivem. Ah! as palavras. Quan-
ta riqueza e quanta complica-
ção! E as interpretações, o en-
tendimento do interlocutor?
Pode-se falar cobra e o outro en-
tender lagarto. Alguém fala isso
e o interlocutor entende aquilo.

Lamento, ainda hoje, uma
relação afetiva que começou a se
perder devido a uma única pala-
vra. Numa conversa amistosa,
falei que a mulher, no meu enten-
der, não tinha talento para tratar
com adolescentes. E ela enlouque-
ceu, dizendo que eu a chamara
de irresponsável. Argumentei
não se tratar de competência, de
responsabilidade. Talento é dom,
que cada um de nós tem seus
próprios. De nada adiantou.

A realidade é que - para os
profissionais de comunicação
mais antigos - o desafio é gran-
de. Pois fica cada vez mais difí-
cil conciliar o uso de certas pa-
lavras e expressões consagradas
com as transformações natu-
rais da própria língua. Por
exemplo: quem, dos moços, atu-
almente, iria entender que eu
não estou sabendo patavina do
que está acontecendo? Que não
entendo pataca disso tudo?

Ora, há que se admitir:
"antes burro vivo do que sábio
morto". Mesmo porque "não
sou mineiro e não compro bon-
des" e há momentos em que
"não se pode ter papas na lín-
gua". Se, porém, o dito ou o
escrito causar confusão, não
adianta "chorar a morte da be-
zerra", ora, bolas. Há situações
em que o comunicador social
tem que responder pela ousa-
dia e enfrentar o velho provér-
bio: "a rico não devas, a pobre
não prometas". São coisas do

Do tempo do Onça...

Muitos pensamMuitos pensamMuitos pensamMuitos pensamMuitos pensam
ser um destinoser um destinoser um destinoser um destinoser um destino
e, por isso, nãoe, por isso, nãoe, por isso, nãoe, por isso, nãoe, por isso, não
têm dúvidas:têm dúvidas:têm dúvidas:têm dúvidas:têm dúvidas:
"pau que nasce"pau que nasce"pau que nasce"pau que nasce"pau que nasce
torto, nãotorto, nãotorto, nãotorto, nãotorto, não
endireita". Ouendireita". Ouendireita". Ouendireita". Ouendireita". Ou
"morre torto"."morre torto"."morre torto"."morre torto"."morre torto".

Fotos: Daniella Oliveira
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Com mais de R$ 600 mi, São Pedro tem
o maior número de projetos turísticos
A estância segue aportando volume de recursos nunca antes visto
na história; setor de turismo e lazer é o que chama mais atenção

Com incentivos públicos e a
mão forte do setor empresarial,
já passa dos R$ 630 milhões o
montante aplicado em novas
construções e expansões de pro-
jetos que têm o turismo como
fonte principal.

E essas ações levaram São Pe-
dro a se firmar, hoje, como a cida-
de com o maior número de proje-
tos turísticos de grande porte que
estão em fase de planejamento ou
em execução na Região Metropoli-
tana de Piracicaba (RMP), fato con-
sumado durante o Fórum Inter-
nacional de Investimentos em Tu-
rismo que aconteceu na segunda-
feira (26), em São Paulo.

Ao lado de empresários da
cidade, o prefeito Thiago Silva
esteve no evento e reforçou os
atrativos de São Pedro junto à
Secretaria de Turismo e Viagens
do Estado de São Paulo. O en-
contro, que teve a presença do se-
cretário estadual Roberto de Luce-
na, também serviu para ampliar o
networking e promover rodadas de
negócios com o trade turístico e
investidores de todo o país.

Entre os 34 projetos ânco-
ras do turismo paulista apre-
sentados no evento, São Pedro
detém quatro: expansão do Resort
Thermas Water Park; Parque Ara-
mat - Arte Ambiental e Contem-
porânea; construção do Resort
Hotel Vistas do Itaqueri; e amplia-
ção do Resort Haras NSG.

"São Pedro desponta cada vez
mais no setor turístico. Esta área
traz uma série de benefícios, en-
tre eles emprego e renda. Traba-
lhamos para ofertar incentivos e
atrativos e, em parceria com o

governo estadual, ser cada vez
mais vitrine para quem deseja se
instalar na nossa cidade", disse o
chefe do Executivo são-pedrense, que
esteve acompanhado no fórum do
secretário de Turismo, Ronaldo
Gasparelo, e dos empresários Feli-
pe Andrade e Silvia Andrade, Car-
los André Schmidt Cardozo, Sérgio
Tenório da Silva e Peterson Cássio.

Abaixo, os quatro implemen-
tos turísticos de São Pedro que ga-
nharam destaque no evento:

RESORT THERMAS WA-
TER PARK – Expansão do par-
que de águas, lazer e hotelaria já
existentes. É hoje um dos maiores
equipamentos turísticos do Estado
de São Paulo. Investimento superi-
or a R$ 300 milhões com constru-
ção total de quatro blocos de 465
apartamentos cada - sendo 271 já
inaugurados em 2023.

PARQUE ARAMAT – Espa-
ço de arte ambiental e contempo-
rânea com galerias abertas e fecha-
das. A perspectiva é de receber 20
mil visitantes no primeiro ano e até
100 mil nos próximos anos. Inves-
timento de R$ 100 milhões. A am-
pliação ficará pronta em 2025.

RESORT HOTEL VISTAS
DO ITAQUERI – A conclusão do
resort está prevista para 2027 com
investimento de R$ 100 milhões.

RESORT HARAS NSG –
Já consagrado em São Pedro e re-
gião, o espaço terá hospedagem de
primeira linha e também um cen-
tro de convenções. O investimento
está avaliado em R$ 130 milhões.

O prefeito Thiago Silva ao lado de empresários  e do secretá-
rio Ronaldo Gasparelo

Thiago Silva em encontro com secretário de Turismo do Esta-
do, Roberto de Lucena

Divulgação/Prefeitura

REFORÇO NO THERMAS
WATER PARK
Para dar andamento ao crescimento dos empreendi-
mentos do Grupo JS Andrade, proprietário das marcas
Thermas Water Park, São Pedro Thermas Resort e
Chalés do Thermas, mais uma contratação de peso foi
realizada essa semana. A chegada de Vanderlei Macha-
do (foto), no cargo de Diretor Administrativo Finan-
ceiro, reforça o objetivo do plano de expansão do Com-
plexo, localizado em São Pedro. "Vanderlei está so-
mando a nossa equipe de diretores com Miguel Di-
niz e Oliver Kraus. Trazer grandes nomes para
nosso empreendimento faz parte do Plano Dire-
tor, que contempla diversos investimentos e irá
gerar um alto impacto socioeconômico no setor
turístico da região e para todo o Estado de São
Paulo", destacou a CEO do Grupo, Silvia Andrade.
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Trailer deverá
atender 700 crianças
pelo Sorriso Cidadão

Desde de 2022, as escolas
municipais de São Pedro estão den-
tro do cronograma do projeto soci-
al, Sorriso Cidadão. Neste semes-
tre, o projeto está pronto para rece-
ber as 700 crianças das escolas
municipais da cidade com o aten-
dimento odontológico.

O presidente do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e Re-
gião, Wagner da Silveira (Juca) e o
diretor, Paulo Afonso de Lima,
acompanharam a visita, do prefei-
to de São Pedro, Thiago Silvério da
Silva, e do presidente da Câmara
de Vereadores, Adilson de Jesus,
ao trailer que funciona como um
consultório odontológico, e está
em funcionamento na EMEB
Profª Ricarda de Paiva Lima
Berzin, atendimento também, os
alunos da EMEB Guido Dante.

O prefeito Thiago, reforçou o
apoio ao projeto "O projeto Sorriso
Cidadão sempre terá o nosso apoio,
principalmente por trabalhar tão

bem com nossas crianças".  Segun-
do o presidente da Câmara de
Vereadores, Adilson, o projeto
tem grande importância por
atender as crianças carentes do
município "O trabalho vai de
encontro com aqueles que real-
mente precisam. Agradecemos
ao Sindicato e os parceiros do
projeto pela atuação".

Neste ano, o projeto idealiza-
do pelo Sindicato dos Trabalha-
dores Metalúrgicos de Piracica-
ba e região, em parceria com a
Hyundai, empresas do Parque
Automotivo e apoio das prefei-
turas, completa 10 anos levando
de maneira lúdica, a prevenção e a
promoção a saúde bucal.

O presidente do Sindicato,
Juca, a ideia é estruturar novos
projetos sociais, "Somos muito re-
alizados em ver as crianças cuidar
do sorriso. E pensamos sim, em le-
var à população novos projetos com
foco na saúde e bem-estar".

Diretoria do Sindicato dos Metalúrgicos e autoridades visitaram o trailer

Estudantes de São Pedro são atendidos pelo projeto social Sorriso Cidadão

 Alexandre Novaes
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Apolítica remove montanhas, até
aquelas que parecem in-
transponíveis. A aliança Lula-Al-
ckmin acontecida na eleição passa-
da, depois de décadas de atuação
antagônica - um no PT e o outro
no PSDB - é prova disso. Ambos
conseguiram superar as diferenças
e pruridos dos anos de críticas cru-
zadas e juntaram  o  capital políti-
co. Lula somou os votos carreados
por Alckmin à chapa para, com
isso, ter mais facilidade para bater
Bolsonaro nas urnas. E entregou
ao ex-governador paulista, então
sem mandato, a lasca do poder ca-
bível à vice-presidência, vitaminada
pelo importante  Ministério da In-
dústria, Comércio e Desenvolvi-
mento. A partilha pode ter desa-
gradado tanto petistas quanto tu-
canos ou socialistas, mas rendeu
frutos. O ex-governador - hoje
filiado ao PSB - vem trabalhando
a área econômica e oferecendo re-
levante suporte ao presidente nos
assuntos genéricos que envolvem
o governo. Agora, mesmo, deve es-
tar perdendo os seus parcos cabe-
los para minimizar a polêmica em
que o chefe do governo se meteu
no caso Israel-Palestinos.

Na posse de Flávio Dino no

Supremo Tribunal Federal, o vice-
presidente teve outra atuação
inusitada. Católico conservador
reconhecido durante toda a vida,
foi à festa na suprema corte e,
depois dela, compareceu à missa
ao lado do novo ministro, um
suposto ateu, já que foi filiado e
militante do Partido Comunista
do Brasil (PC do B). Ambos assis-
tiram ao ato religioso juntos e
colocaram dinheiro no ofertório.
Prova de que a política opera ver-
dadeiros milagres. Menos mal
quando isso está apontado para
a pacificação, como parece ser o
caso em tela.

Geraldo Alckmin - vereador,
presidente da Câmara e prefeito
de sua cidade, deputado estadu-
al e federal, vice-governador e
governador de São Paulo em vá-
rios mandatos e, agora, vice-pre-
sidente da República e ministro
- tem estrutura e conhecimento
suficientes para trabalhar a paci-
ficação política. Oxalá encontre o
espaço indicado para prestar mais
esse serviço ao País que, a cada
dia mais, necessita da ação de
bombeiros mas, infelizmente, tem
deparado com mais incendiários
do que deveria.

Em sua atuação, o nosso vice-
presidente tem ocupado os espaços

A política como removedor de montanhas

de forma pacifista. Isso não só leva
estabilidade ao governo como evi-
ta a eclosão de crises e desinteli-
gências. Torcemos para que suas
origens mineiras e até os exemplos
do seu primo, o saudoso, habilido-
so e bem-humorado José Maria
Alkmin (que não, também foi de-
putado federal e vice-presidente da
República), o inspirem e deem for-
ças para enfrentar as tormentas e
as pedras que os diferentes possam
colocar em seu caminho.

Estamos entrando num
período politicamente perigo-
so. As eleições municipais que
ocorrerão em outubro serão a
prévia ou pelo menos o indutor
de tendências para as eleições
gerais de 2026, quando todos
nós, brasileiros, seremos cha-
mados a votar para a eleição
do próximo presidente da Re-
pública, governadores estadu-
ais, senadores e deputados.

Oxalá se consiga em 2024 es-
colher prefeitos e vereadores que
possam colaborar para a pacifi-
cação do ambiente.

Política é a arte de dialogar e
transformar as divergências em
resultados de acordos que bene-
ficiem os dois lados da contenda.
O Brasil nunca precisou tanto da
atuação nessa direção. Exceto os
seguidores fanáticos, todos os
brasileiros querem que o País vá
bem e sejamos todos felizes e re-
compensados. É preciso mediar
as desavenças e acabar com a po-
lítica que transforma o adversá-
rio em inimigo figadal que se quer
ver morto ou pelo menos na ca-
deia. A aliança Lula-Alckmin é
exemplo de que é possível reunir os
diferentes em busca de um objeti-
vo comum. Que esse esquema vito-
rioso influenciem todos os diver-
gentes para se respeitarem e lem-
brar que enquanto se digladiam
deixam de atender aos interes-
ses do povo que neles votou.
Abaixo a polarização...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
tenentedirceu@terra.com.br

FM 106,3FM 106,3FM 106,3FM 106,3FM 106,3

Rádio Comunidade
tem nova diretoria

Eleita para um período de qua-
tro anos, a nova diretoria da Rá-
dio Comunidade FM 106,3, esta-
belecida em São Pedro, é composta
por Reginaldo Bragagnolo, presi-
dente, Celi Gasparoto Rodrigues,
diretora administrativa, e Pedro
Aguiar, diretor de operações. Oti-
mistas, os integrantes da diretoria
estão finalizando um plano de tra-
balho. "Estamos entusiasmados
com a possibilidade de um cresci-
mento importante da rádio a co-
meçar neste primeiro ano de nossa
gestão", afirma o presidente.
Para Celi, é essencial manter e

fazer crescer o patrimônio da
emissora. "Os recursos advin-
dos dos apoios culturais são in-
vestidos na manutenção e atua-
lização dos equipamentos voltados
à qualidade da transmissão", in-
forma a diretora administrativa.

"Em linha com o propósito de
promover a integração da comu-
nidade, é fundamental melho-
rar sempre o nosso serviço. E
isso passa pela contínua capaci-
tação dos nossos recursos hu-
manos e também dos apre-
sentadores dos nossos progra-
mas", finaliza Pedro Aguiar.

Da esquerda para a direita: Pedro Aguiar, Celi Gaspa-
rotto Rodrigues e Reginaldo Bragagnolo

"Morte e vida de grandes cidades"
Almir Pazzianotto

Pinto

Segundo a Enciclo-pé-
dia Britânica, o apare-
cimento do homem na
face da Terra data de
alguns milhões de
anos. Teria se inicia-
do a partir de acasa-
lamento entre maca-
cos, até chegar aos
primeiros hominóides, "a primi-
tiva família dos atuais pongídeos
(grandes primatas), e dos homi-
nídeos (humanos)". Há 400 mil
anos, surgiram os neandertais,
nossos distantes antepassados.

Ao longo da vida tenho pre-
senciado profundas transforma-
ções. Se do ponto de vista da tecno-
logia a humanidade avançou com
extrema velocidade, não haverá
exagero se afirmarmos que, no pla-
no da moralidade e da decência, o
retrocesso também sucedeu com
igual rapidez. Vejam-se a vulgari-
zação da corrupção, a expansão
do crime organizado, a luxúria

As grandesAs grandesAs grandesAs grandesAs grandes
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desenfreada, a decom-
posição da célula fami-
liar, o tráfico nacional
e internacional de en-
torpecentes, a lavagem
de dinheiro público e
particular, o comércio
religioso.

Há 4,5 bilhões de
anos, quando a terra se
formou e surgiram as
primeiras formas de

vida, espaço e tempo eram ilimita-
dos. No século 16, com as grandes
descobertas o planeta começa a se
globalizar e diminuir, até o desa-
parecimento dos fatores espaço e
tempo, como escreveu o historia-
dor Eric Hobsbawn. Tome-se o caso
de São Paulo. Em 1822, ano da Pro-
clamação da Independência, os li-
mites da cidade eram reduzidos.
Estendiam-se do Largo de São Ben-
to ao de São Gonçalo (hoje Praça
João Mendes), da Rua Nova de
São José (Líbero Badaró) à de
Santa Tereza (do Carmo), até a Taba-
tinguera, na área que hoje compreen-
de o delta dos Rios Anhangabaú e Ta-

manduateí. A cidade tinha menos de
10 mil habitantes (fonte Prefeitura
de São Paulo). O Brasil todo, por
volta 10,100 milhões.

Na virada do século 19 para o
século 20, segundo dados do IBGE,
a capital do Estado reunia 239.620
habitantes. Em 1950 chegavam a
2.198.066. No ano 2000, haviam
alcançado 10.405.867. Hoje, início
de 2024, andam em torno de 12.330
milhões. Nas últimas décadas, as
atividades econômicas mostraram-
se incapazes de acompanhar a ex-
pansão populacional. A disparida-
de de rendas tem se acentuado, até
se tornar agressiva e assustadora.
Para a mão de obra desprovida de
qualificação, trabalho permanente,
formal e decente quase inexiste.
Mais de 53 mil são hoje moradores
de rua. Muitos se dedicam à reco-

lher material reciclável em carro-
ças movidas à tração humana. A
quantidade de famílias desabriga-
das nunca parou de aumentar.

Já se deram ao trabalho de
pensar como será São Paulo dentro
de 50 anos? Se pensarmos de forma
otimista, embora com problemas
crescentes a cidade deverá perma-
necer habitável.  É preciso, porém,
aceitar a possibilidade de se apro-
fundar o processo de envelhecimen-
to e degradação, com o aumento do
povo da rua, de drogados, de co-
munidades (cortiços, favelas), de
barracos improvisados, de insegu-
rança e violência, com ruas, casas e
prédios desertos e abandonados.
Hoje a Região Metropolitana de São
Paulo, compreendendo 39 municí-
pios, divididos em 5 sub-regiões, tem
21 milhões de habitantes, em área
de 7.946,96 km2. Em 2075, mesmo
com a redução da taxa de natalida-
de, poderá vir a ter 30 milhões, ou
cerca de 10% da população brasilei-
ra. Ao longo da história, a cidade
alternou prefeitos bons, trabalhado-
res e honestos, com outros ruins,

inoperantes e corruptos. É impossí-
vel precisar quando se iniciou o pro-
cesso de decadência política e admi-
nistrativa. O populismo se acentuou
a partir da eleição de Luiza Erundi-
na, pelo Partido dos Trabalhadores
(PT), beneficiada eleitoralmente pela
trágica greve na Companhia Side-
rúrgica Nacional, em outubro de
1988, como relato em meu livro "Gre-
ve - Grevismo na Nova República".

Prefeitos e Câmaras Municipais
ignoraram a necessidade do plane-
jamento consistente e de longo pra-
zo. Planos Diretores foram aprova-
dos e rapidamente alterados, submis-
sos aos interesses de grandes incor-
poradoras. A verticalização dizimou
a pouca arborização. Construções
clandestinas e conjuntos populares
se aprofundaram por mananciais e
reservas florestais. Pombais de con-
creto armado tomaram de assalto
bairros outrora tranquilos. O conges-
tionamento de ruas e avenidas se tor-
nou crônico. O deficitário transporte
coletivo por ônibus e metrô, cobra
milionários subsídios da receita mu-
nicipal. Moradores ricos foram para

o interior ou abandonaram o País. A
classe média passou a residir em pré-
dios murados, com cercas eletrifica-
das. A acolhedora casa de família,
com jardim e frutas no quintal, foi
abandonada.

Devemos discutir o futuro da
capital, ou a questão é irrelevante?
O artigo objetiva trazer ao debate
São Paulo e a região metropolita-
na. Não devemos insistir nas más
escolhas, responsáveis por levarem
nossa cidade à dramática situação
em que se encontra. Leiam Morte e
Vida de Grandes Cidade (Ed. Mar-
tins Fontes), de Jane Jacobs (1916-
2006), e entenderão os motivos das
minhas preocupações. Afinal, como
escreveu a célebre urbanista e ati-
vista americana-canadense, gran-
des cidades também morrem.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST).
O Estado de S. Paulo,
20/2/2024, pág. A6.
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A Prefeitura de São Pedro,
por meio da Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento Social,
promove neste sábado, dia 2 de
março, a partir das 8h, uma
ação conjunta de intensificação
ao combate ao mosquito da den-
gue. O "Dia D", como está sen-
do chamado, envolverá diversos
agentes de saúde e de combate
a endemias do município, que
percorrerão as ruas dos bairros
São Dimas, Horto Florestal, Re-
sidencial São Pedro, Residenci-
al São Francisco, Residencial
Botânico e Recanto das Águas.

Sábado tem força-tarefa de
combate em seis bairros

O envolvimento e a colabora-
ção dos moradores desses bairros,
para o secretário de Saúde e De-
senvolvimento Social, Leandro
Sanches, é considerado funda-
mental para o sucesso da ação.

"Os agentes realizarão panfle-
tagens, visitas aos domicílios, com
dicas e orientações, por isso é ne-
cessário que os moradores aten-
dam esses agentes,  abram as por-
tas de suas residências e comérci-
os para que eles possam analisar
o quintal e demais áreas ao ar
livre e eliminar os prováveis focos
do mosquito da dengue", disse.

Esta é a segunda força-ta-
refa de prevenção e combate à
dengue promovida pela Prefei-
tura de São Pedro em 2024. A
primeira ação, realizada no sá-
bado, dia 24, resultou no reco-
lhimento de 280 quilos de obje-
tos que acumulavam água pa-
rada e, portanto, estavam pro-
pícios à criação e proliferação de
larvas do mosquito Aedes aegypti.
Eles foram recolhidos e acondicio-
nados em três caminhões, pela equi-
pe de saúde e combate às endemias
e da Secretaria de Obras, e fo-
ram devidamente descartados.

É importante permitir a entrada dos agentes de saúde

Divulgação/Prefei tura
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São Pedro recebeu
R$ 50,4 milhões em 2023

Em 2023, foram investidos
na saúde de São Pedro R$ 50,4
milhões, número que represen-
ta 43,77% da receita de impos-
tos e transferências do municí-
pio, quase o triplo da aplicação
mínima obrigatória de 15%.

A maior parte dos recursos -
R$ 38,6 milhões, foi destinada à
assistência hospitalar e ambulato-
rial, seguida pela Atenção Básica,
que recebeu R$ 11,03 milhões.

Os números foram apresen-
tados pelo secretário de Saúde,
Leandro Sanches, na audiência
pública realizada na quarta-fei-
ra, 28, na Câmara Municipal,
que mostrou dados do 3º qua-
drimestre de 2023.

Com a presença do presi-
dente do Legislativo, Adilson de
Jesus, o Branco, e dos vereado-
res Toninho da Sorveteria,
Dudu, Du Sorocaba e Adriano
Vitor, além do secretário de
Governo Claudinei Arruda, do
presidente do Conselho Muni-
cipal de Saúde, Donato Dome-
nico di Lernia, Fernado Pollo,
também do Conselho e outros
integrantes da saúde do muni-
cípio, a audiência apresentou
outros números, como, por
exemplo, as 42.757 visitas reali-
zadas pelo Controle de Endemi-
as no ano passado ou as  25.226
consultas de fisioterapia.

Outro dado destacado pelo
secretário foi o número de con-
sultas médicas realizadas ao
longo do ano: na atenção bási-
ca foram 55.737 e com especia-
listas, 27.403. A evolução das
visitas domiciliares realizadas
pelos agentes comunitários de
saúde foi também comentada
pelo secretário. Graças aos
reforços nas equipes, o núme-
r o  d e  v i s i t a s  p a s s o u  d e
25.883 no primeiro quadrimes-
tre para 35.649 no terceiro.

Audiência Pública foi realizada na Câmara Municipal

Divulgação
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Nelinho mostra que
governo federal aumenta
repasse do FPM para Águas
De acordo com Nelinho, em todo país, serão repassados a mais pelo governo federal do presidente
Lula um montante superior a  R$ 20 bilhões a mais no Fundo de Participação dos Municípios

Divulgação
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Atleta de Águas é
campeão da 1ª etapa

O atleta Lucas Piassa, aluno
do projeto de tênis de mesa da Pre-
feitura de Águas de São Pedro, sa-
grou-se campeão da 1ª etapa da
Liga Paulista de Tênis de Mesa.
O evento foi realizado na cida-
de de Rio Claro. Esta é a primeira
vez que Lucas participa da disputa
e já alcança o lugar mais alto do
pódio na categoria mirim. Seu irmão,

Gabriel Piassa, também competiu no
mesmo evento na categoria juvenil
e chegou às quartas de final.

Outro atleta águapedrense
também teve destaque: Miguel Ore-
llana ficou em 3º lugar no sub-
13. O Departamento de Espor-
tes e a Secretaria de Educação ofe-
recem aulas e oficinas gratuitas aos
alunos, moradores e turistas.

O evento foi realizado na cidade de Rio Claro

O vereador Nelinho Noronha
(PT) destaca que o governo federal
do presidente Lula está aumentan-
do o repasse do Fundo de Partici-
pação dos Municípios (FPM) e que
já está beneficiando a cidade de
Águas de São Pedro. De acordo
com anúncio feito nesta semana
pelo ministro de Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, o
aumento do repasse do Fundo
de Participação dos Municípios
(FPM) foi de 13% a mais em re-
lação ao mesmo período do ano
passado e 22% superior ao realiza-
do no ano de 2022.

De acordo com Nelinho, em
todo país, serão repassados a mais
pelo governo federal do presidente
Lula um montante superior a  R$
20 bilhões a mais no Fundo de

Participação dos Municípios.
"Esse dinheiro cai direto na
conta da Prefeitura para que
municípios, como Águas de São
Pedro, possa desenvolver políticas
públicas para melhor atender a
população da cidade", destaca.

Agora, Nelinho diz que o nos-
so prefeito de Águas, João Victor
Barboza, só precisa ter competên-
cia para gerir bem esse recurso, e
deixar de reclamar que não tem
dinheiro. "Com o governo Lula,
com quem tenho uma boa relação,
Águas de São Pedro não tem do
que reclamar. Continuarei traba-
lhando, ao lado da minha irmã, a
deputada estadual Professora
Bebel para continuar ajudando
a nossa cidade", completa o ve-
reador Nelinho Noronha.

O vereador Nelinho Noronha com a sua irmã, a deputada Pro-
fessora Bebel, trabalhando por Águas de São Pedro
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Vereador Nelinho
Noronha cobra reparo em
poste caído de condutor

Através de indicação, o verea-
dor Nelinho Noronha está cobran-
do do prefeito da cidade de Águas
de São Pedro, João Victor Barbo-
za, reparo de poste condutor de
energia elétrica que se encontra
caído no estacionamento  da Esco-
la Municipal de ensino fundamen-
tal localizada na rua Odair Branco
Poletti, 50, no centro da cidade. Na
indicação, o vereador requer urgên-
cia no reparo, uma vez que está co-
locando em risco a vida de pessoas
que transitam pelo local.

Nelinho explica que está fazen-
do a cobrança em função de ter re-
cebido reclamações de munícipes

que notaram haver um poste
condutor de energia elétrica ca-
ído no bolsão de estacionamento
em frente as unidades escolares
do 1º ao 5º ano. "Diariamente
passam por aquele local cente-
nas de crianças, e, não sabendo
se está ou não com eletricidade
tal poste faz-se necessário seu ur-
gente reparo a fim de preservar a
integridade dos transeuntes da-
quela região e evitar pode graves
acidentes em adultos e crianças",
destaca o vereador no documento.

O poste está caído há dias
e chamou a atenção de
populares para os riscos
de acidentes


